
: 1*>к, Ь - У " '  \  ;  . ;  «

I  » .  _  :  .  * . •

' Пролетарии  в с е х  стран, соединяйтесь! •  СЕГОДНЯ — ДЕНЬ СТРОИТЕЛЯ

3 ( % в С Швостока ь ^ л о тззо гга ь  за 
ОЭБ6А.Ь«Г'ЭАО ЗСДЭОАЭАОЬ. 

ЬЛ(50ЛШЗаегт|> ЬЬА *ЭЭЛС!вГ0ЬП
Ьб& зтьб Ь6Л5ЛО)ЗОвГ(ПЬ ььл

аОБОЬбЛСПб Ь6*»(ПЬ (ПА8Й6СП

Г а зе т а
вы ходит 
с 20 ию ня 
1922 года Орган ЦК Компартии Грузии, Верховного Совета и Совета Министров Грузинской ССР

№ 188 (19143) [ВОСКРЕСЕНЬЕ, 14 АВГУСТА 1988 ГОДА! [ЦЕНА 3 коп.

Что заботит
читателя

Какой должна быть 
школьная форма?

Приближается новый учебный год, и 
наши дети первого сентября вновь наде
нут школьную форму. Изменилось ли в 
ее облике что-либо? Отнюдь. А кому из 
нас не хочется видеть своих детей хоро
шо и со вкусом одетыми? К сожалению, 
о школьной форме не скажешь, что она 
красит юных. А ведь им предстоит прой
ти в ней дорогу длиною в одиннадцать 
лет. Так не пора ли отказаться от этого 
однообразного стандарта и придумать 
,что-то новое, сделать это повседневное 
платье более элегантным, модным.

Многие десятилетия форма остается без 
изменения, и быстротечная мода, образ.- 
но говоря, ее в упор «не видит». Оказы
вается, на швейной фабрике имени 1 Мая 
Министерства легкой промышленности
республики с 1977 года шьют одну и ту 
же модель школьного костюма для маль
чиков. А какие только изменения не пре
терпела за эти годы мода.

Что касается школьной формы для 
девочек, она также должна быть намно
го лучше. В этом году учащиеся нашей 
республики наденут ее в исполнении Те- 
лавской швейной фабрики также по об
разцам прошлых лет. Лишь с будущего 
года, оказывается, будет освоена на этом 
предприятии модель школьного платья с 
новыми деталями—с расширенной прой
мой рукава, воротником-стойкой. Но вряд 
ли эти «коррективы» изменят общий си
луэт школьного платья.

Проблема упирается, конечно, и ̂ в 
ткань, из которой шьется это изделие. 
Мода не должна удорожать школьную 
форму. Это обстоятельство, по-видимому, 
заставляет швейников шить ее из при
мелькавшейся всем невзрачной ткани. 
Но каждый из нас согласился бы запла
тить за этопизделие на несколько рублей 
дороже будь оно сшито из более ноской 
ткани да красивой фактуры.

То же можно сказать и о пионерской 
форме. Белая сорочка с серой юбкой уже 
второй десяток лет «переходит» из клас
са в класс. В этой модели, как и в дру
гих моделях школьного платья, мы дума
ем, необходимо учесть и возраст учаще
гося. Обязательно ли малышей и старше
классников одевать в одинаковую школь
ную форму? Только смелые предложе
ния модельеров помогут швейникам в 
создании принципиально новых моделей 
школьного платья, которые доставят на
шим детям настоящую радость.

Нана ГЛОН|И, 
Майя РАЧВЕЛИШВИЛИ, 

инспекторы отдела социального обеспе
чения исполкома Ленинского райсове
та народных депутатов г. Тбилиси.

ГЭС на приколе
В плане развития энергетики по Гру

зинской ССР в 12-й пятилетке, кроме 
новых энергетических объектов, пред у* 
сматривается восстановление малых 
ГЭС. Но ничего не сказано о восстановле
нии ЗА  ГЭС имени Ленина, которая вот 
уже ряд лет выведена из строя и забро
шена. Ведь ее мощность составляет око
ло 40 тысяч киловатт-ампер. Это — 
солидная часть в понятии «малых ГЭС» 
для Грузии.

Ее строительство и ввод в эксплуата
цию в 1927 году были всенародным пра
здником в Грузии. Теперь этот первенец 
ленинского плана ГОЭЛРО заброшен ц 
забыт. Почему канал не восстанавлива
ется и ГЭС не вводится снова н эксплу
атацию? Нельзя ли через вашу газету 
узнать о причинах ее выхода из строя 
и многолетнего простоя? И когда она 
будет восстановлена?

Георгий КОБУЛАШВИЛИ. 
■•терем партии м труде, участник суббот- 
микоя по строительству ЗАГЭСа.

Главная ц е л ь -
творчество

Глубокая перестройка в сфере науки, 
в том числе в деятельности научных под
разделений, на необходимость которой 
указала XIX партконференция, уже про
исходит в жизни. Принимаются крупные 
меры по изменению системы планирова
ния, финансирования и материального 
обеспечения разработок, стимулирования 
научного труда и т. д. Однако многие 
вопросы как были, так и остаются «за 
кадром». А между тем они требуют 
большого внимания, поскольку и в них 
заложены большие резервы интенсифика
ции работы производственных и научных 
звеньев. Взять, к примеру, заводской сек
тор науки, которым располагают пред
приятия и объединения и куда входят 
заводские лаборатории, технические и 
проектные отделы и другие подразделе
ния. Этот ректор обычно весьма много
числен, но непосредственный вклад его 
сотрудников в развитие научно-техниче

ского прогресса на предприятии не так 
уж и высок, как того хотелось бы. Одна 
из причин—закостенелость организацион
ных форм труда его. работников. Здесь 
труд инженера больше смахивает на ра
боту чиновника — горы бумаг, инструк
ций, писем, приказов и т. п., и все это 
требует переработки, написания ответов. 
Времени, таким образом, уходит много, 
а работа чисто бумажная, малоэффектив
ная. Но самое же главное, ради чего 
затевалась и такие техотделы, — техни
ческое ^совершенствование производства, 
внедрение новшеств, решение вопросов 
модернизации — такого нет или почти 
нет. Целосообразно вернуть техническим 
отделам те функции, которые они и дол
жны нести. В этой связи, думается, есть 
смысл сделать их научно-техническими 
отделами. Это будет не только смена 
«вывески», но и изменение содержания 
их работы. Всеми же движениями доку
ментации должен заниматься выделен
ный из отдела специальный сектор. Та
ким образом появится реальная возмож
ность концентрировать силы на главных 
направлениях научно-технического прог
ресса на предприятии — внедрении тех
нических новшеств, прогнозировании тех
нического развития.

Арчил ДАДУНАШВИЛИ, 
директор Кутаисского С КБ «Проектпри- 
бор» научно-производственного объедине

ния «Аналитприбор», кандидат техниче
ских наук.

Внимание-антиреклама
Скоро откроется новый театральный се

зон. И не хотелось, чтобы тбилисские 
улицы, как и в прошлые годы, «украси
лись» безрадостной рекламой. Хотя, на 
мой взгляд, вряд ли можно назвать так 
те безрадостные афиши с перечислением 
автора пьесы, режиссера и действую
щих лиц, которые появляются на столь 
немногочисленных рекламных тумбах на
шего города. Кстати, существуют целые 
районы, кварталы в Тбилиси, где не
встретишь и упоминания о театрах... 

Замзаметила я еще и такую закономер
ность. В каком районе находится театр, 
в таком и расклеивается его реклама. 
Создается впечатление полного отсутст
вия какого-либо планирования и руковод
ства в этом деле. И с сожалением при
ходите* вспоминать, что когда-то сущест
вовала..^ нашей республике культура те
атрального плаката. Непонятно, почему 
театры? мирятся с таким положением, 
ведь афиша - -  это лицо драматического 
коллектива, его визитная карточка.

Кац-то один из грузинских режиссе
ров сказал: -Тбилиси нетеатральный го
род». Позволю себе с ним не согласить
ся — театральный. Только нужно лишь, 
чтобы у театров во всем чувствовался 
хозяин. И тогда у «храма искусств» обя
зательно раздастся — у вас нет лишне-
г п  Л и ттртд!го билета!

Манана БАКРАДЗЕ, 
клинический ординатор кафедры пропе
девтики Тбилисского медицинского инсти
тута.

Аренду— узаконить
• В колхозах и совхозах Аджарии сей

час широко внедряется арендный подряд. 
В нагорной зоне автономной республи
ки (Кедский. Шуахевский, Хулойский 
районы) пашня, многолетние насаждения, 
кормовые угодья, скот уже переданы кре
стьянам в аренду. Такая же работа ак
тивно сейчас ведется в Кобулетском и 
Хелвачаурском районах.

Крестьяне становятся подлинными хо
зяевами земли, и это дает свои плоды. 
Однако до сих пор не решены вопросы 
правовых взаимоотношений бухгалтерско
го и статистического учета и отчетности 
в условиях арендного подряда. Здесь ну
жны новые подходы, создание новой си
стемы на фундаментальной аргументиро
ванной основе.

В связи ^ этим нельзя не поддержать 
высказанную на июльском (1988 г.) Пле
нуме ЦК КПСС мысль о необходимости 
разработки и утверждения специального 
закона об аренде. Подобный законода
тельный акт, помимо своего основного 
назначения, поможет успешнее противо
стоять *работникам разною' уровня, ко
торые |сами ничего не предпринимают 
для того, чтобы дело двигалось вперед, 
но упорно мешают другим проявить свою 
инициативу, мнение и хозяйский инте
рес.

На мой взгляд, проект Закона об арен
де должен быть вынесен на всенародное 
обсуждение. А поскольку дело касается 
очень важного социального вопроса, ко
ренной ломки не только сложившихся эко
номических отношений на селе, но и пси
хологии людей, то желательно, чтобы нам 
была предоставлена возможность обсу
дить несколько альтернативных вариан
тов нового закона. Вот тогда и завяжется 
настоящий спор, с помощью которого и 
будет найдена истина.

Зураб ДАБИТАДЗЕ. 
начальник управления социально-экономи
ческого развития Госагропрома Аджар
ской АССР.

•  РАБОЧАЯ ПРОГРАММА ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СТК

ЖИЛЬЕ ДЛЯ КАЖДОГО
Десятки тысяч остро 

нуждающихся в жилье 
только в Тбилиси — вот о 
чем должны помнить стро
ители постоянно. • Обеспе
чение каждой семьи от
дельным жильем — одна 
иэ важнейших задач, ко
торые выдвигает партия а 
плане социального разви
тия страны.

Г отовы ли м ы , строители, 
решить эту острейш ую  про
блему к началу будущ его 
столетия? О твет м ож ет быть 
один: мы обязаны е е  решить. 
Но сделать это можно лишь 
в том случае, если решитель
но пересмотреть организацию 
строительства. Все то новое, 
что пришло на стройку в 
последние годы , показывает, 
сколько в этой отрасли пока 
еще неиспользованных ре
зервов. I

Сам я впервые пришел не 
стройку тринадцать лет на
зад, и за это время почти 
ветераном себя почувство
вал — настолько разительно 
отличается организация труда, 
которая была то гд а , от тепе
решней. И особенно большие 
изменения произошли за по
следние два-три года. Дело 
не только в том, что поя
вилось много нового в тех
нологии строительства — в 
корне изменилось отношение 
к труду самих строителей.

Раньше ведь как было? 
Сделать за смену как мож
но больше да иметь хорошие 
отношения с м астером и про
рабом —  высокая оплата бы
ла гарантирована. Нет, о ка
честве постоянно речь шла и

тогда — даж е пятилетки ка
чества объявлялись. Да толь
ко призывы те призывами и 
оставались. Потому что не 
было сделано самое основ
ное и очевидное: качество
должно стимулироваться ма
териально.

У нас сейчас как? —  пост 
роил, например, наш кол
лектив жилой дом с оценкой 
«отлично» —  получай в пре
миальный ф онд двадцать пять 
процентов от общей суммы 
строительства. Вроде слиш
ком щедро? Но ведь это на
много деш евле, чем раньше 
обходились накладки с ка
чеством, Коллективная ответ
ственность повысилась: мон
тажники знают, что допусти 
они погрешность —  отделоч
ники не см огут качественно 
провести свою часть работ. 
Электрики тож е хорошо ус
воили, что «схалтурь» они — 
и весь коллектив лишится 
премиальных за сдачу объек
та.

А привычка к старому силь
на — просто въелась в ха
рактер у многих. Вот недав
но двое рабочих в нашей бри
гаде просто сбежали от КТУ. 
Раньше коэффициент трудо
вого участия сущ ествовал на 
бумаге в основном и устра
ивал тех, кто своеобразно по
нимает коллективизм : работа
ет каждый, как считает нуж
ным, а вот получать —  всем 
поровну. Ввели настоящий 
КТУ, заработал он —  и «оби
дел» некоторы х: почему у
меня зарплата меньш е, чем 
у него? И хотя никто не ме
шал зарабатывать столько же, 
уволились наши «коллективи
сты».

П роблем ы  п си хол оги ческого  ря 
д а . мне к а ж е тс я , серьезн ее , чем 
м ы  и н о гд а  д у м ае м . В едь  т е  двое, 
что ран ьш е в н аш ей  б р и га д е  р а 
б о тал и , наверн ое, по  сей  д еи ь  се 
б я  об и ж ен н ы м и  сч и таю т. Р азве  
»то не о б язан н о с ть  со в ета  т р у д о 
вого ко л л ек ти в а  — р а з о б р а т ь с я  в 
кон кретном  сл у ч а е . р а зъ я сн и ть  
см ы сл  того  или  иного реш ения , 
п ер еу б ед и ть  сторон н и ков  старого? 
Ведь м ы  тол ько -то л ьк о  д ел ае м  
п ервы е ш аги , в о сп и ты в ая  такое 
отн ош ен ие к тр у д у , ко гд а  каж д ы й  
полностью  — и м о р ал ь н о , и р у б 
лем  — отв еч ает з а  свою  работу.*  

Наш домостроите л ь н ы й  
комбинат № 2 —  стабильное
предприятие, одно из лучших 
в республике. Еж егодно сда
ем по сто тысяч квадратных 
метров жилья. План перевы: 
полняем, хорошо зарабаты
ваем, и проблем с  кадрами 
практически нет. И все-таки 
даж е на нашем благополуч
ном комбинате есть что улуч
шать и совершенствовать.

Бич многих строек — про
стои. Случаю тся и у нас. 
О бидно : люди ж дут жилья, а 
квалифицированные монтаж
ники, отделочники сидят без 
работы. В январе— феврале, 
например, пришлось нам поч
ти месяц «отдыхать» понево
ле. Не было панелей. И это 
самая частая причина.

У  нас есть свой завод ж е
лезобетонных изделий, и ра
ботает он под полную за гр уз
ку. Но — не успевает. Требу
ется его расширение, нара
щивание объемов производ
ства. Пока нехватка конструк
ций — главное, что сдерж и
вав'» строителей

Н<4 им енно н а  н аш ем  за в о д е  
впервы е в респ убл и ке б ы л а  пу
ш е н а  о к р а со ч н а я  л ини я. Вы, н а 
в ерное, у ж е  ви дел и  в Тбилиси  
первы е д о м а  иэ цветны х пан елей? 
Вот если  бы  н а  н аш и х  у л и ц ах  
п обольш е бы ло  та к и х  н ар я д н ы х ,

не похож и х  на п рнаы чиы е. кор 
пусов! Со всей ответствен ностью  
за  се б я  и з а  своих товари щ ей  
могу с к а з а т ь : строи тел и  х отят ,
м ечтаю т д е л а т ь  красивое и к а 
чественное ж и л ь е . У нас не так  
у ж  м ного  ш а б аш н и к о в  — лучш ие 
рабоч и е б л и зк о  к сердц у  прини
м аю т кри ти ку  в свой ад р е с , при
ветствую т все. что м ож ет су щ ест 
венно д ви н уть  н аш и  д е л а .

Вот внедрили у нас в Д С К 
госприемку —  и рабочие под
держали ее. Потому что по
чувствовали сразу ж е : этот 
шаг способен сущ ественно 
продвинуть проблему качест
ва стротельства. Госприемка 
взяла под свой контроль весь 
цикл, начиная с изготовления 
ж елезобетонных конструкций. 
И результат строители почув
ствовали ср азу : некачествен
ные панели практически боль
ше не поступают на монтаж.

один процент —> ■ десять 
раз меньш е. Рвэае это м о
жет прибавить активности? 
Ставили вопрос несколько 
раз перед горисполкомом, 
перед «Тбилгорстроем», но 
пока никаких сдеигов не на
блю дается.

Хотя сегодня и наш празд
ник, меньш е всего мне хотелось 
бы, чтобы мое выступление 
было похожа на праздничный 
рапорт. Все ещ е много ост
рейших проблем в нашей от
расли. Д ело  только начинает 
двигаться. Наш рабочий 
долг — сделать это обнаде
живаю щ ее движение необ
ратимым.

В последнее время наш 
совет трудового коллектива 
все чаще стал поднимать со
циальные проблемы. Мы 
строим жилье, но очень мно
гие наши рабочие годами 
стоят на очереди —  в ДСК-2 
таких семей около 300. По 
сущ ествую щ ему положению, 
десять процентов сданного 
нами жилья должно предо
ставляться строителям . Это 
же мощный стим ул! На деле 
горисполком дает нам лишь

Михаил ДЕВДАРИАНИ, 
бригадир монтажников, 
председатель совета тру
дового коллектива Тби
лисского (Домостроитель
ного комбината Н* 2, де
путат Верховного Совета 
Грузинской ССР.

§  Н а  с н и м к е : ,  председа
тель совета трудового коллек
тива Тбилисского ДСК-2 Ми
хаил Девдариами. (Фоторепор
таж о «го бригаде смотрите 
ив 4-й стр.|. ✓

ПРЕМИИ ПРОЕКТИРОВЩИКАМ И СТРОИТЕЛЯМ
Рассмотрев предложения 

Госстроя С С С Р , Государствен
ного комитета С С С Р  по на
уке и технике и ВЦ С П С , Совет 
Министров С С С Р  в канун Дня 
строителя принял постановле
ние «О присуждении премий 
Совета Министров С С С Р  1988 
года за разработку наиболее 
выдающихся проектов и стро
ительство по этим проектам 
предприятий, зданий и соору
жений».

Почетней награды удосто
ены авторы проектов, по ко
торым построены крупные 
промышленные и сельскохо
зяйственные объекты , здания 
культурно-бытового назначе
ния. Высокий уровень проек
тных и технических решений 
позволил ускорить строитель
ство, снизить его стоимость, 
полностью освоить проектные 
мощности.

(Т А С С ).

Т О Р Ж Е С Т В Е Н Н О Е  С О Б Р А Н И Е
Традиционное торжествен

ное собрание, посвященное 
профессиональному праздни
ку —  Дню строителя, на этот 
раз вылилось в деловую 
встречу. 12 августа в Тби
лисском Дворце шахмат, где 
собрались передовики пред
приятий строительной инду
стрии и промышленности 
строительных материалов рес

публики, не было президиу
ма. На сцене были только ми
крофоны для выступающих. 
Констатируя достигнутые успе
хи, ораУоры концентрировали 
внимание на проблемах строи
тельного комплекса республи
ки, указывали пути их реш е
ния. Подчеркивалось, что с 
перестройкой в работе строи
телей тесно связаны успехи

технического перевооружения 
и поднятия на новую сту
пень всех ведущ их отраслей 
и сф ер  социального и эконо
мического развития страны .

Во встрече участвовали 
секретарь Ц К КП Грузии А , Н . 
Глурдж идэе , з а м е с т и т е л ь  
П редседателя Совета Мини
стров республики 3. А . Лаба-
хуа.

(ГРУЗИ Н Ф О РМ ).

е  ОТЧЕТЫ Й ВЫБОРЫ — ТРИБУНА КОММУНИСТА

В республике началась отчетно-выборная кампания. Да, 
она траднцнонна, но не будет похожа на предыдущие. Ведь 
XXVII съезд КП СС, XIX Всесоюзная партийная конференция 
янесли качественные изменения в нашу жизнь — сегодня и 
партия, н Советская страна ужа другие, не те, что несколько 
лет тому назад.

В ответственный период проходит нынешняя отчетно-вы
борная кампания. Мы вступили в этап практической реали
зации выработанных партийной конференцией установок по 
углублению перестройки, активного развития демократии 
и гласности в партии и обществе. В период, в котором ре
форма политической системы общества выходит на первый 
план. И очень важно, как говорится а постановлении июль
ского Пленума ЦК КПСС «Об отчетах и выборах а партий
ных организациях», создать а партийных организациях атмос
феру творческих дискуссий, свободы мнений, развернутой 
критики и самокритики, повышения инициативы и личной от
ветственности комму нмстов.

Коммунистам предстоит глубоко проанализировать, как 
на конкретных участках реализуются решения XXVII съезда 
КПСС, Пленумов ЦК КПСС, резолюции XIX партийной кон
ференции, критически подойти н к своей деятельности, сти
лю и методам работы партийных организаций, чтобы выра
ботать оптимальную, конкретную программу действий на бу
дущее. Ведь реальную судьбу перестройки в итоге опреде
лят именно практические дела, выводящие ив передний план 
интересы человека труда. И именно результаты этих дел ста
новятся критерием, основным показателем того, движется 
ли наше общество вперед.

Кампанию начинают партийные группы. Начинают те, кто

своим трудом, своими руками делает перестройку «снизу», 
на своих рабочих местах. Именно члены партгрупп должны 
находиться а авангарде процесса обновления, вершить прак
тические дела. И потому важно, чтобы в переходный период 
былн они деятельными, неравнодушными и ко всему тому, 
что окружает нх.

Сегодня мы публикуем заметки с трех отчетно-выборных 
собраний партгрупп тех тбилисских предприятий, что яыпу- 
скают товары народного потребления. Это не случайно —  в 
числа первоочередных задач, намеченных XIX Всесоюзной 
партийной конфереицнвй, увеличение выпуска высококаче
ственных товаров широкого потребления. И задача зта из 
комплекса тех проблем жилищного и социально-культурно
го строительства, устранення недостатков а сфера обслужи
вания, здравоохранения, что касается морально-полити
ческого самочувствия людей, нх доверия к перестройке. Да, 
именно это волнует коммунистов первичных, тех, кому не
безразлично будущее своей страны.

Это первые корреспонденции. И потому не претендуют 
они на глубокий анализ, на особую остроту проблем. Но мы 
в оперативных откликах хотели показать: отчеты н выборы в 
парторганизациях —  это не заорганизованность, на бюрокра
тические игры, ц своеобразная попытка продолжить разго
вор, начатый на XIX Всесоюзной партийной конференции. 
Удалась пн она!

(Корреспонденции об отчетно-выборных собраниях чи
тайте на 2-й странице!.

ВЕСТИ
С ОРБИТЫ

ЦЕНТР УПРАВЛЕН ИЯ П О Л Е
ТОМ, (Т А С С ). Завершен по
лет автоматического транс
портного корабля «Прогресс- 
37», выведенного на около
земную  орбиту 19 И Ю Л Я  1988 
годе ,

21 июля грузовой корабль 
был состыкован с пилотируе
мым комплексом «Мир». На
меченные на период совме
стного полета работы, вклю
чавшие р азгр узку , перекачку 
питьевой воды и дозаправку 
топливных баков станции го
рючим и окислителем , выпол
нены полностью . С  помощью 
даигательной установки ко
рабля проведена коррекция 
орбиты комплекса.

С его дня •  12 часов 32 ми
нуты московского времени 
корабль «Прогресс-37» по ко
мандам из центра управления 
полетом отделился от орби
тального комплекса «Мир». 
Затем , после включения дви
гателя на торможение, он пе
решел на траекторию  спуска, 
вошел в плотные слои атмо
сф еры  н прекратил сущ ество
вание.

Самочувствие обоих 
иаатов хорош ее.

Полет проходит нор

•  В ЦК КП ГРУЗИИ

З А  Д Е Й С Т В Е Н Н О С Т Ь  В Ы С Т У П Л Е Н И Я  Г А З Е Т Ы
В номере от 27 июля этого 

года газете «Заря Востока» 
опубликовала статью  «Букет 
не из полевых цветов, или 
«Мама, возьми меня обратно!». 
В ней речь шла о грубых на
рушениях я организации лет
него отдыха детей и подрост
ков е маиглисском санатории 
«Цисарткела», где фактически 
отсутствуют элементарные ус
ловия для функционирования 
подобного учреж дения. Здесь, 
помимо царящей антисанита
рии, практикуют еще само
вольное сокращ ение рациона 
питания детей . Из рук аон 
плохо поставлено снабжение 
продуктами и т . д.

ЦК КП Грузни, одобрив вы
ступление газеты , указал , что 
бездуш ное, черствое отноше
ние к созданию необходимых 
социальных, бытовых, сани
тарных, культурных условий 
для полноценного и здорово
го отдыха детей и подростков 
является результатом халатно
сти руководства Тбилисского 
отделения Управления курор
тами местного значения при 
С овете Министров Грузинской 
С С Р , снижения ответственно
сти и требовательности со сто
роны Тетрицкаройского рай
кома партии и райисполкома, 
органов здравоохранения и 
прокуратуры республики.

Принято к сведению , что

коллегия Управления курорта
ми местного значения при С о
вете Министров республики 
рассмотрела факты  грубых на
рушений в санатории «Цисарт
кела» и приняла соответствую 
щие организационные и адми
нистративные меры. При этом 
обращено внимание члена 
КП С С , начальника Управления 
курортами мастного значения 
3 . Гугунишяили на имеющиеся 
серьезные недостатки а орга
низации летнего отдыха д е
тей, подростков, трудящ ихся 
и поручено ему осущ ествить 
необходимые мероприятия по 
их искоренению.

Обкомам, горкомам, райко
мам Компартии Грузии, кан

дидатам я члены бюро ЦК КП 
Грузии, председателю  Совпро- 
ф а Грузии В. М . С ирадзе , пер
вому секретарю  ЦК ЛКСМ  
Грузии Д . В. М аргвелидзе ре
комендовано усилить спрос с 
коммунистов - руководителей, 
работников, занятых в сф ере 
летнего отды ха трудящ ихся , 
особенно д етей  и подростков, 
за обеспечение строжайшего 
порядка в деятельности пио
нерских лагерей , санаториев 
и д руги х объектов отдыха. 
Каж дый ф акт нарушения соци
альных, бытовых, санитарных 
норм следует расценивать как 
чрезвычайное происшествие, 
ставить перед соответствую 
щими партийными организа

циями, министерствами и ве
домствами вопрос о наказании 
виновных в партийном и ад
министративном порядке.

Органам массовой информа
ции республики поручено сме
лее предавать гласности име
ющиеся недостатки в органи
зации летнего отдыха детей , 
подростков, всех трудящ ихся , 
настойчиво добиваться их уст
ранения, шире привлекать об
щественность, контролирую
щие органы и рейдам и про
веркам состояния объектов 
отдыха и здравоохранения, 
усилив действенность публи
каций.

(ГРУЗИНФОРАД).
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Разговор 
н а ч и с т о т у

Раз уж  за долгие годы впервые решили мы 
вынести «сор из избы », —  сказал в самом конце 
отчетно-выборного собрания партгруппы бригады  
Н8 5 закройного цеха тбилисского обувного ПО 
«Исенн» заместитель секретаря парткома Влади
мир К ур д ад зе , —  то давайте одними разговора
ми не ограничиваться. Какие м еры  принимать б у
д ем ! г  1

И все семь коммунистов партгруппы заговори
ли р азо м ... к

А перед  самым началом собрания разговори
лись м ы  с генеральным директором  предприятия 
Адонисом- Чантурия. О  разном говорили. О про
ш едш ей недавно в М оскве выставке оборудова
ния д ля  обувных предприятий, о том , что «Иса
ки» справляется со всеми плановыми показате
лями, приносит прибыль, о том , как работается 
на хозрасчете . О  том , что некуда не годится снаб
жение, сырье низкого качества. Что у предприя
тия стопроцентный госзаказ, тиски которого в зд о х
нуть свободно не даю т. И приходится гнать на по
ток что попало. План есть план. Вот тут-то и 
вспомнил Чантурия эпизод  пятнадцатилетней дав
ности. Ц ех, которым он руководил , раз за разом 
срывал плановые задания. По прозаической при
чине —  работали на оборудовании , снабженном 
ф отоэлем ентам и , вот последние и останавливали 
машины при малейш ем отклонении сы рья от 
стандарта. Понятно, посыпались выговоры. Тогда 
и решил начальник остаться на ночь в цехе с не
сколькими механиками, поколдовать над техни
кой. Ворожба удалась —  на д ругой  день ф о то 
элементы  не работали, а цех с этого дня  вырвал
ся в передовы е. Занимательная история, не прав
да ли?..

Но вернем ся к собранию . О тчетного доклада 
как такового не было. Понять это можно —  груп
па малочисленная, все на виду, каж дый день 
встречаю тся на рабочих м естах, и хорош ее зна
ю т, и плохое. Д ругое беспокоило членов парт
группы — что надо сделать д ля  того , чтобы парт
группа не оставалась ф орм альны м  подразделе- 

" нием парторганизации, о которой вспоминают 
только во время отчетно-выборной кампании? 
Или вот ещ е вопрос —  контроль за выполнени
ем решений. Разве каж дого  партгрупорга адм и
нистрация послушает? И см ож ет ли партгруппа 
требовать ответа у  лю бого из руководителей? 
Ф орм ально  —  да, вот на д еле ...

Конечно, сегодня, после X IX  Всесою зной 
партийной конференции, ию льского П ленум а ЦК 
КП С С , многое в партийной жизни изменилось. 
Говорили об этом коммунисты . Но и о том шла 
речь, что намного слож нее сломать психологию 
лю дей , годам и, десятилетиям и не видевш их ниче
го , кроме фальш и.

— 9 резолю циях партийной конференции, в 
постановлениях последнего  Пленума ЦК К П С С , — 
это Евгения Нагога, партгрупорг бригады , — речь 
о главном идет —  что и как д е л ать *  какие меры 
принимать, по какому кур су идти. С тар аем ся им 
следовать , да вот получается ли, сказать трудно . 
Д о  сегодняш него  дня редко  что могли пробить. 
Конечно, сдвиги есть. Д ум аем , например, кого и 
состав райкома выдвинуть из наших работников —  
впервые сами за это д ело  взялись, без вмеш а
тельства райкома или нашего партком а, хотя в 
свое врем я и его вряд ли кто спраш ивал. С  д р у
гой стороны ... Самы е разны е решения принимали 
м ы  на своих собраниях, но эф ф екта  почти никог
да не бы ло. А  ведь решения по одном у и том у 
ж е  поводу. Конечно, можно сказать, что тбгда не 
те  вопросы мы поднимали,но ведь и то важно, 
чтобы крыш а не протекала или там инструмент 
был нормальным. Хотя нам дальш е этой крыши 
нос совать и не давали. Кстати, она и сейчас те 
чет. Д а  и потом , кого интересовало наше м н е
ние по вопросам внутрипартийной жизни...

Видимо, потому и не очень много времени бы
ло посвящ ено этой те м е . А  вот об инструм енте 
речь заш ла. И можно понять этих лю дей . Ведь 
вот, в цеху инструмент, который никуда не го
дится , —  резак . Просят закройщ ики механиков по
мочь, а у  тех свой план, тож е на хозрасчете , осо
бого интереса помогать у них нет. Так и мы ка
ю тся . И когда говорили выступаю щ ие, что не та
ких товаров народного потребления ж дет поку
патель, что сами они не носят своей продукции, 
что решения X IX  партийной конференции и июль
ского  П ленум а Ц К КП С С  требую т улучшить ка
чество изделий , а у них не получается из-за мно
ж ества и объективных, и субъективных причин, 
становилось ясно —  вот что волнует их более 
■сего.

Кто-то произнес: «Сты дно такую  продукцию  да
вать». И м еня поразило то , с каким настрое
нием , с каким чувством говорили коммунисты  о 
проблем ах. Гладко , без запинок, стандартными 
ф разам и  — не впервой ведь, привыкли. И никак 
не м ог подобрать точное определение этого наст
роения. Безразличие? Вроде нет, люди болею т за 
производство душ ой. Безнадеж ность? Тоже как- 
то  слух р е ж ет ... к

—- О самостоятельности , необходимости акти
визировать работу партгруппы, смелее вторгать
ся в реш ение текущ их вопросов здесь  говорили ,— 
включилась в разговор м олодой коммунист Еле
на Н озадзе , избранная, кстати , на этом  собра
нии партгрупоргом . — Я дум аю  так . Важно на
чать, взять о д ну проблем у, как говорится, за рога 
и настоять на ее решении. Это помож ет нам.

М еня, например, вот что больше всего волну
ет. П еред  нами стоит важнейшая задача —  нала
дить выпуск добротной, красивой, качественной 
обуви. Это ведь один из основных товаров на
родного  потребления. Чтобы сделать это, на
до  не только наши внутренние дела утрясти , но 
и с<̂  смеж никами разобраться . Есть ж е у нас вход
ной контроль. А  пропускает он такое сы рье, слов 
нет описать. Я  понимаю, стоит его уж есточить , и 
нам ни одного планового задания не выполнить — 
сырья практически не будет. Значит, что-то пред
принимать надо, на прямые связи с поставщ ика
ми выходить, требовать уменьш ения доли госза
каза. А  то , как работали на склад , так и будем  в 
будущ ем ...

вспомните рассказ директора. Как будто  пят
надцати лет и не проходило.

О бъективно говоря, права партгруппа. А бсолю т
но г  зава. 8 самом низу партийной иерархии, в 
п арпруп пах, вопросы работы партийной и хозяй
ственной переплетаю тся намертво. Так что от
делить их д р у г  от д р уга  невозмож но. Ещ е недав
но м  тение коммунистов никто ни во что не ста
ей/ .  Но стоило им подойти к делу  принципи
ально, см ело , как выступали на Всесою зной пар
тийной конференции большинство делегатов , и 
мио ое, очень многое стало на свои м еста.

—  С его дня девочки ж аловались, —  говорила 
Валентина Кодалаш вили, секретарь партбю ро це
ха ,— чте ж енские модели никуда не го дятся . Мало 
то го , что они раскупаться не будут —  это, прав
да, лццио м о е  мнение, —  так и по карману ра
ботниц бью т. Мы заработную  плату от процента 
экономии м атериала получаем , а эта м одель та- 1

кова, что огромные отходы остаются. О  потре
бителях не дум аем , да и работницы по 40— 45 
рублей в зарплате потеряю т. А  все модельеры 
наши...

«И здерж ки хозрасчета». Э ту ф разу кто-то про
изнес с места. Хочу поправить — не издержки 
хозрасчета, а рецидив старого мышления. Каче
ственные туф ли — это не только хорошая кожа, 
крепкая подошва с крепкими швами или отлич
ный клей. Это и соответствие м оде, и такой чисто 
экономический показатель, как себестоимость. 
По словам закройщиков, большая часть продук
ции «Исаии» этим требованиям не отвечает. По
чему? Закройщ ики работают на хозрасчете, швей
ники — тож е. А  модельеры сидят на зарплате, 
как и раньше, да еще за каждую  выпущенную 
м одель премию получают'. Скаж ете, худсовет — 
на страж е, заведомо убыточную модель не про
пустит? Рабочие утверж даю т — ничего, пробьют!

На следую щ ий день после собрания партгруп
пы ее представители встретились с генеральным 
директором  объединения «Исани» Адонисом Чан
тур и я , главным инженером Автандилом Джана- 
'ш ия, главным модельером Гиви Булбулашвили, 
главным технологом Теймуразом Чумбуридзе, 
представителями парткома. Группа потребовала 
продолжить разработку тр ех моделей и довести 
количество отходов до  минимума. Решен и ряд 
други х вопросов, поставленных на собрании. Пре
тензии приняты.

Первая победа. Самое важное в ней — это по
беда над собой. Б у д е т ^ и  следую щ ая, сказать 
трудно . Но отчетно-выборное собрание показа
ло- —  можно надеяться, что они еще будут.

Тамаз ЛОМ САД ЗЕ.

Заботиться 
обо в с е м

В швейном цехе, да и во всем тбилисском три
котажном производственном объединении «Глда- 
ни», коллектив второго конвейера смены «Б», где 
действует партгруппа Тамары Караули, на хоро
шем счету. Стабильно работали швеи, без нервов. 
Дисциплина всегда была у них на первом плане, 
за качеством следили строго. Но вот в нынешнем 
году с заданиями не всегда удается справиться. 
Первый квартал бригада’ (37 человек, работаю
щих на конвейере, объединены в ней), закрыла с 
минусом, во втором — отставание ликвидировали.
В июле снова возникла напряженная ситуация, и 
сейчас опять приходится догонять рабочий гра
фик, сокращая разрыв с контрольными цифрами.

—  Июльский Пленум ЦК КП С С  подчеркнул, — 
начала свой отчет партгрупорг, — что особенно 
настойчиво выдвигается сего дня требование, ко
торое в прошлом нарушалось не раз, — един
ство слова и дела , ответственность за свои дей
ствия, равно как и за бездействие. Мы слово д а
ли, что годовой план к 25 декабря выполним. 
Значит, обязательно нужно выправить положение 
и набрать ускоренный темп. Как? Что нам м еш а
ет? О б этом и будем  говорить. У  нас теперь 
больш ие права —  это ^конференция партийная 
подчеркнула. Будем ими пользоваться. Ведь пре
красно каждый из нас видит, где слабости в ра
боте партгруппы, в бригаде. И точнее нас самих 
выход вряд ля кто найдет.

С января предприятие работает в новых ус
ловиях —  на хозрасчетном принципе, на само
финансировании. В структурны х подразделениях 
многое изменилось — и в организации тр уд а , и 
в оплате. Коммунисты —  их в группе пятеро — 
чувствовали за собой ответственность за то , при
вью тся ли в бригаде эти новые форм ы. Лю дям не
просто было уйти от привычного, от определен
ной стабильности в заработке , осознать, что ста
бильность эта во многом от уравниловки проис
ходит. Постепенно понимание пришло: заработная 
плата долж на быть заработана, и какой она бу
д ет, зависит от каж дого ' и от результатов всей 
бригады , всего коллектива.

Учились считать, учились видеть проблемы ши
ре, глубж е в них вникать.

Чтобы продукция — детские и женские блузки, 
юбки, платья — пользовалась спросом, покупа
лась, а только это мож ет дать стабильное финан
совое положение предприятию , они должны быть 
красивыми, добротными, модными. Нужен ши
рокий их ассортимент. Конвейер перестроили, 
стали шить групповым м етодом  — в работе те 
перь не одна м одель, как раньш е, а сразу не
сколько. Это много слож нее. Кое-кто >и сейчас 
высказы вает недовольство. Группа не раз соби
ралась, чтобы определить ф орм ы  разъяснитель-' 
ной работы  —  заинтересованности, творческого 
подхода к внедрению этого м етода не будет, если 
не б удет убежденности в его прогрессивности, в 
перспективах, которые он откры вает. П роизводи
тельность труда повысилась, потерь меньш е. И 
все же срывы в ритме есть.

— Нам нужна более тесная связь с партийны
ми формированиями раскройного цеха, — про
долж ает Тамара Караули. —  Ведь очень часто по
луф абрикаты , которые мы оттуда получаем, ока
зы ваю тся некачественными —  размер с разм е
ром не сходится. Ставили об этом вопрос? С та 
вили. Есть акт. Но мож ем ли мы быть уверенны
ми, что дело исправится? Недавно — все помнят 
это — ж енская блузка вторым сортом пошла. Ка* 
расцениваем мы, коммунисты , это? Конечно, нуж
но расценивать как ЧП. Ни одна из нас не захо
чет приобрести такое изделие. Почему же мы, 
наши смеж ники из раскройного должны рассчи
ты вать, что кто-то другой  ее купит? На парткон
ф еренции, на июльском П ленум е ЦК КП С С  во
прос обеспечения населения товарами обсуж дал
ся с особой остротой. Мало этих товаров. Д о б 
ротных м ало. А  лю дям они нужны. Ж дут лю ди.
От нас их ж дут. Говорилось на партконференции 
и о главном нашем резерве —  об отношении к 
делу . М ы очень хорошо знаем , как каждая ра
ботница в бригаде подходит к работе. О дна го
това взять на себя, сколько в ее силах сделать.
А  другая? Ей только своя зарплата важна. То же 
самое о нас, коммунистах, скаж ем . Все ли мы 
понятие «ком мунистическое отношение» к себе 
применить можем? Чтобы каж дый в бригаде, в 
коллективе спрашивал с себя по самым высоким 
м еркам  —  вот а чем наш д о лг . Партийный долг. 
Не будем  воспринимать требование воплотить ре
шения партконференции в ж изнь просто как ло 
зунг. Нам действительно надо менять стиль пар
тийной работы . Нас все долж но волновать.

•—  Помните, как выступали делегаты  ко нф ер ен 
ции? —  поддерж ивает сказанное швея Нази Гвар- 
дж аладэе . ■— Прямо-таки взрывали проблемы. И 
решения оригинальные предлагали . А заинтере
сованность в том , чтобы слож ные ситуации пре
одолеть , такая , какой и не припомнить. Чувство
валось —  и наш делегат Зейнаб Курашвили об 
этом рассказывала, —  что душ а у лю дей болит 
за все. А  мы что же? Не болит разве у нас д у 
ша? Настроиться надо та к : если поднимаем ка
кую-то проблему, какой-то вопрос, если берем ся

за них, то  обязательно до  конца довести дело. 
Помнить надо, что наше слово — это обязатель
ство и перед парторганизацией, и перед всеми, 
кто с нами рядом работает. Помните, сколько 
было разговоров о вентиляции а цехе? Прошлым 
летом жара была такая, что работали с тр удом  — 
ведь примерно 400 человек в одной смене в це
хе находится. Настояли, и решен теперь вопрос с 
вентиляцией.

—  А  вот с транспортом — по-прежнему проб
лема, — возраж ает Любовь Кодоева, швея, од
на из старейших работниц. — Ж енщ ины ж алу
ю тся: иной раз не добереш ься на работу вовре
м я из-за транспорта. Давайте возьмемся за этот 
вопрос. Разве не важен он? Ведь люди у нас на 
вес золота, так и заботиться о них нужно. Так за
ботиться, чтобы не предприятие заманивало лю 
д ей  (у нас до того дош ло, что все равно, кого 
принять), а сами люди держ ались за предприя
тие, за свое рабочее м есто . Чтобы конкуренцию 
мы выдерживали с кооперативами. О т нас ведь 
многие уш ли именно в кооперативы. Опытные ра
ботницы, поммастера ушли.

Проблема кадров. Для всего предприятия она 
едва ли не главная, д ля  швейного цеха — номер 
один. Хозрасчет ужесточил требования к числен
ности, но и при оптимальной раскладке дефицит 
огромным остается. Причем, не хватает лю дей 
именно по основным специальностям.

Предприятие молодое, помещение новое, проб
лемы с оборудованием , если и возникают, то ре
шить их не так сложно, как, мож ет быть, на д р у
гих предприятиях отрасли ; на территории открыт 
продовольственный магазин , аптечный киоск, са
лон красоты — все это привлекает лю дей . Но те
кучесть высока. М олодеж ь приходит и уходит, за
крепляю тся немногие.

—  Два профессионально-технических училища 
в городе готовят для нас кадры , —  говорит Сули- 
ко М чедлишвили, бригадир красильно-отделочно
го цеха, член партийного комитета объедине
ния. — Но можно ли считать нормальным, что из 
40, скаж ем , выпускников у нас остаю тся 10— 15? 
Легче всего сказать: не хотят они работать. Да, 
не хотят. Но почему? О тнош ение-к тр уд у , я уве
рена, с детства ф орм ируется , со школьной ска
мьи, потом —  в коллективе. И если ставить эту 
проблему, дум ать о ее решении, то и идти надо 
по всей этой цепочке. А  значит, коммунисты дол
жны и с ПТУ , и со школами контактировать луч
ше, да и преемственность поколений, форм иро
вание трудовы х династий не надо со счетов сбра
сывать.

— На предприятии выделены средства для  ма
териального стимулирования наставничества. Пре
мирую тся согласно новому положению и сами 
наставники, и молодые работницы, которые ос
ваивают профессию , справлякЗтся с нормами, за
крепляю тся у кас, и даж е те , кто способствовал 
привлечению людей на предприятие, — рассказы
вает секретарь партбюро швейного цеха Эльза 
М онаселидзе. — Ясно, что это вынужденная мера.

Не только в этой бригаде, не только в швей
ном цехе , но и в объединении в основном ра
ботают женщ ины. Те, кто имеет семьи, и те, 
кто скоро их будет иметь. Специфика. Дополни
тельные проблемы , от которых никуда не д е 
нешься. Решать надо. Тем более, когда ставка д е 
лается, как на этом предприятии, на молодых.

М олодой коммунист швея Нази Сологашвили 
работает так, что лю бо-дорого см отреть : опыт
ные работницы не нахвалятся. Самы е сложные 
модели, самые срочные задания — ей. А  столк
нись она и такие , как она, с проблемой детского 
сада, с проблемой ж илья, удерж атся ли на про
изводстве? Пионерский лагерь в Цхваричамия 
есть . А  детского  сада — нет. Нет и общ ежития. 
Вопрос, говорилось на отчетно-выборном собра
нии партгруппы, ставился и ставится. Давно об 
этом говорят. И до каких пор будут говорить?

Партийные формирования действую т сегодня в 
новой ситуации. М еняю тся и их функции, их роль, 
На июльском Пленум е ЦК КП С С  прозвучало: не 
переминаться с ноги на ногу, не выжидать— острее 
реагировать на недостатки, действовать решитель
нее. Это — наказ всем коммунистам , и особенно 
тем , кому поручается сегодня руководство пар
тийными подразделениями.

Партгруппа швейниц в состав цехового партий
ного бюро рекомендовала Нази Гвардж аладзе, 
И зольду Лолуа, Нази Сологашвили. А партгрупор
гом вновь избрана Тамара Караули. Ей верят.

Ирина ПИРВЕЛИ.

О чем молчала 
Манана 

Джабиева?
Можно считать, что именно XIX партконфе

ренция дала этот импульс коммунистам сухого це
ха красильно-отделочного производства камволь
но-суконного комбината «Сабчота Сакартвело». 
Выступление делегата Зои Пуховой, председате
ля Комитета советских женщин, читали всей парт
группой. Читали будто свои мысли. Предприятия 
легкой промышленности могут и должны уло
житься в двухсменный график работы. В Основах 
законодательства о труде ясно сказано, что при
влечение женщин к работе в ночную смену за
прещено и допускается только как временная 
мера в особых случаях. Но эта «временная» мера 
давно уже стал* постоянностью на многих пред
приятиях легкой промышленности.

А что такое трехсменная работе в женском 
коллективе? Это  домашние проблемы у боль
шинства и, как следствие, регулярный отток ра
ботниц. И вот впервые, пожалуй, так остро во
прос был поставлен на конференции. Нельзя ска
зать, что раньше он не волновал коммунистов це
ха, но за годы с трехсм енкой вроде как свыклись. • 
А  тут — задум ались.

Ком мунист Ю лия Кобахидзв —  не только член 
партгруппы, но и опытнейший специалист, началь
ник красильно-отделочного производства. Имен
но она сум ела растормош ить, зажечь новой и д е 
ей товарищей по группе. Необходимые расчеты 
и подготовительную  работу провели оператив
но —  и это оказалось вовсе не самым трудны м . 
Гораздо слож нее было уговорить лю дей , заста
вить их отказаться от привычного. Но уж е в на
чале июля цех переш ел на двухсменный график.

И вот — отчетно-выборное собрание в парт
группе. Естественно, что разговор о последних 
событиях в цехе занимал центральное место .

— Когда мы выш ли с предложением организо
вать две смены вместо тр ех , — сказала в отчет
ном докладе партгрупорг Циури Касрадзе , — 
многие были против. Понять их сомнения в об- 
щем-то мож но: сократится время работы — ка
залось, сократится и количество готовой продук-. 
ции. И это в то время, когда перед нами стоит 
важнейшая задача —  наращивать выпуск това
ров для народа. Мы понимали: новый график ра
боты ни в коем случав не должен быть в ущ ерб 
делу. Многие опасались и того , что произойдет 
снижение зарплаты . Но ведь резервов у нас в 
цехе пока хватает —, н« них мы и делали ставку.
И переубедили товарищей. Прошел только ме

сяц, а какой результат мы имеем! Если раньше с 
большими усилиями справлялись с заданиями, то 
план июля выполнили на 119 процентов и — на 
два дня раньше срока. Да и зарплата выросла 
значительно. Значит, полностью правы оказались 
мы , коммунисты , убеж дая лю дей в необходимо
сти перемен.

Конечно, немаловажную роль сыграло то , что 
все ведущ ие производства комбината, в том чис
ле и красильно-отделочное, к том у времени бы
ли переведены на подряд , что само по себе соз
дало хорош ую  почву для  самостоятельности кол
лектива в принятии решений, для  коллективной 
ответственности.

С делано , действительно , немало: повысилась 
производительность труда, улучшилось качество, 
увеличилось количество сэкономленной энергии, 
возросла личная ответственность каждого работ
ника. Гордиться есть чем, верно, и был момент 
в ходе собрания, когда, казалось, разговор без
надежно уходит в русло победного рапорта.

Во многих выступлениях без самолюбования, 
к сожалению, не обошлось и на этот раз. Высту
пающие много говорили о том , что комбинат сде
лал огромный рывок вперед, что в несколько раз 
снизились залежи готовой продукции, которой 
раньше были забиты склады , что в последнее 
время ускоренными темпами развивается соци
альная сф ера.

Д а , действительно, и Цветы с фонтанами на 
территории комбината присутствую т, и оплата тру- 

. да выросла, и больше, значительно больш е забо
ты о себе чувствуют работницы. Но значит ли это, 
что во всем царит полный порядок, что урегули
рованы все без исключения проблемы и слож 
ности? Конечно, нет. Коммунисты цеха только- 
только навели элементарный, самый общий поря
док на своем рабочем м есте . Но ведь цех — не 
остров. Десяткам и нитей связан он с другими 
подразделениями комбината. Так что же — там 
уже другая территория? И нас уж е не касается, 
что происходит там , за дверями нашего цеха? 
Этот вопрос задала мастер Наргиза Тевдорашви- 
ли. И пояснила:

—  За качество продукции бьемся. И многое 
получается. И почему до сих пор не мож ем ре
шить вопросы вполне посильные? Д а, честно го
воря, и не пытались пока. Что я имею в виду? 
Не секрет, что немало ещ е случаев, когда деф ект 
обнаруж ивается уж е на заверш ающ ейся стадии. А 
кто отвечает за брак? Да тот, на чьей операции 
его «поймали». Если на отделке, то отделочни
ца и отвечает, хотя небрежность допущ ена, м о
ж ет быть,' ещ е на подготовительном этапе. Разве 
это справедливо? Несправедливо — двух мнений 
быть не мож ет. Я о другом  сейчас — почему мы, 
коммунисты , встречаем это как должное? Поче
му ни разу не поставили этот вопрос перед пар
тийным комитетом , перед руководством комби
ната? Ведь здесь требуется именно нашей парт
группы четкая позиция.

Надо сказать, что такие прямые вопросы, об
ращенные к себе преж де всего, к товарищам по 
партии, не часто звучали на этом собрании. Хо
тя  критических замечаний хватало. О днако непо
нятно было: кому же следует учесть эту крити
ку? Рабочий М ураз Читашвили сказал:

I — Правильно говорит Наргиза — не везде по
ка такое ж е отношение к тр уду , как у  нас в цехе. 
С  переходом на двухсм енку прибавилось време- 
.ни для профилактического обслуживания обору
дования. Несмотря на это, горят моторы . Значит, 
некачественно производит намотку отдел глав
ного энергетика. Значит, мы, коммунисты , долж 
ны быть не только хозяевами у себя в цехе , но и 
смелее выходить за его пределы. Почему ни разу 
не обратились мы к коммунистам ОГЭ? Ведь мы 
товарищи по партии, мы можем и должны спро
сить с них.

И все-таки острых моментов маловато было на 
собрании. Звучали вопросы. — достаточно важ
ные, актуальные для коллектива цеха, но все 
больше связанные с работой других служ б, це
хов, отделов... И почти ни слова о том , как же 
развиваться дальше самой партгруппе, все ли в 
ее жизни за отчетный период было безупречно? 
Все ли коммунисты а одинаковой степени актив
ны? *

Не скаж еш ь, что на собрании разгорелась бур
ная дискуссия. О днако выступающих было нем а-, 
ло , ведь более десятка коммунистов в цехе. Лишь 
одна д евуш ка — позднее узнала ее имя: Манана 
Дж абиева — была полностью безучастна. М олча
ливо слушала, молча поднимала, руку д ля  голо
сования. И никто из коммунистов не спросил: да
что это сегодня с Мананой? Значит, привыкли.
Привыкла, видимо, и сама девуш ка. Значит, вовсе 
не все в этой партгруппе одинаково активны? Не 
все как свои кровные воспринимают ее дела? Но 
почему же собрание об этом —  ни слова? Поче
м у ни одной проблемы не было поднято из тех, 
что касаю тся внутрипартийной жизни? Неужели 
их нет?

П осле собрания я спросила Циури Касрадзе —
к слову сказать, вновь избранную партгрупор
гом, — как она оценивает собрание? Удалось ли 
см ож ет ли оно стать тем  «важным этапом» в реа
лизации установок конференции, как это говорит
ся в постановлении июльского Пленума ЦК КПСС? 
Циури Касрадзе оценивает собрание как «нор
мальное». Таким оно, по сути, и было. А требо
валось, чтобы оно было, если уж  не исключитель
ным, то наверняка запоминающимся, имеющим 
реальную возможность оказывать большое влия
ние на дальнейш ую  жизнь партгруппы. Будет ли 
оно иметь тот эф ф ект , которого партия ожидает 
от нынешней отчетно-выборной кампании?

Судить не берусь. Но вот постановление, ко
торое единог л а с н о приняли коммунисты, 
написано в самых общ их ф р азах : мобилизовать 
коммунистов, особое внимание уделить экономи
ческой реф орм е, при приеме новых членов КП СС 
внимание акцентировать не на числе, но на ка
честве... И еще два более конкретных пункта: о 
создании красного уголка и о ремонте цеха. Вот 
тебе и итоговый докум ент отчетно-выборного со
брания!

Коммунисты говорили после, что, дескать, все 
проблемы у них реш аю тся в рабочем порядке, 
оттого собрание прошло так «спокойно». И пусть 
они решаю тся в рабочем порядке —  текущ ие 
производственные задачи. Ж аль, что коммуни
сты не видят тех вопросов внутри самой парт- 
групЬы, ответы на которы е долж но было дать от
четно-выборное собрание.

А Манана молчала. Интересно, о чем она д у
мала? 'Ведь есть же у  нее, должно быть, свое 
мнение о делах в партгруппе, свое представле
ние о собственней роли е ней...

Молчание — не всегда знак равнодушия. Вре
мя покажет, насколько заметный импульс дало 
собрание развитию партгруппы, развитию ее ак
тивности. А мы планируем встретиться с комму
нистами цеха через некоторое время ещ е раз. 
Встретиться и познакомить читателя с тем , что 
дум аю т и как ж ивут Манане и ее товарищи пос
ле отчетно-выборного собрания.

Галин» ПЕТРИАШВИЛИ.

#  В колхозе села Хеивани зоны 
города Гагра решили полностью пе
ревести овощеводство и табаковод
ство на семейный подряд. То, 
что эта форма труда оправдывает 
себя, подтверждают результаты — 
с овощных грядок ныне получают 
урожай почти вдвое выше прошло
годнего, хорошо идут дела н у та
баководов.

Н а с н и м к е :  агроном Николай 
Чаргозия и бригадир Сергей Мелко- 
нян.

Ф о то  Валерия Атабекова.

9  Семейная микроферма Цмса- 
ны и Автандила Ралава открылась / \  
колхозе имени газеты «Правда» с*8- 
ла Ахалкахати Зугдидского района.

Хозяйство передало супругам де
сять фуражных коров, выделило им 
пять гектаров эемлн, где теперь вы
ращиваются корма для крупного ро
гатого скота. Правильная организа
ция труда, тщательный уход за жи
вотными позволяют семейной микро
ферме добиваться высоких надоев 
молока.

Н а  с н и м к е :  животным обес
печен тщательный уход.

Фото 3, Самсония,
» Г. Шарашенидзе.

(Ф отохроника
ГРУЗИ Н Ф О РМ а).

СЕССИЯ ЦХИНВАЛЬСКОГО 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА

Состоялась сессия Цхинвальского 
городского Совета народных депу
татов, обсудивш ая организационный 
вопрос.

С ессия освободила от обязанно
сти председателя исполкома Цхин
вальского городского Совета народ
ных депутатов В. С . Бесаева соглас
но личному заявлению.

Председателем  исполкома Цхин
вальского городского Совета народ
ных депутатов избран Г. А . Гассиев, 
работавший начальником Ю го-О се
тинского управления Госбанка С С С Р .

(ГРУЗИ Н Ф О РМ ).

•  Свежие номера 
журналов

«КОММУНИСТ ГРУЗИИ» № 8
Номер открывается выступлением 

члена ЦК К П С С , первого секретаря 
ЦК Компартии Грузии Д . И. Патиа- 
шеили на X IX  Всесоюзной парткон
ференции. Под рубрикой « XI X парт
конференция КП С С  — важный этап 
обновления» журнал предлагает чи
тателям статью первого заместителя 
заведую щ его отделом пропаганды и 
агитации ЦК КП Грузии Ю . Мосешви- 
ли «Нам нужна не слепая вера...» В 
материалах заочного диспута секре
тарей партийных комитетов различ
ных регионов республики, организо
ванного журналом , подняты острые, 
злободневные проблемы нашей ж из
ни в сеетё решений партконферен
ции.

П убликуется редакционная статья 
«За высокую образованность, за об
новление». П од рубрикой «Экономи
ческие методы  управления и хозяй
ственная практика» журнал печата
ет статьи, которые касаю тся научно- 
технического прогресса в строитель
стве социализма, создания строитель
но-промышленного комплекса и его 
первичных звеньев, работы пред
приятий а новых условиях.

Известно, какой оживленный ин
терес проявляется сейчас к вопро
сам истории и современности. Имен
но на эту тем у ведет беседу с чи
тателями в своей статье «О  двух 
подходах» академик Академии наук 
Эстонии Г. Наан.

Ж урнал предлагает читателям пуб
ликацию политического обозрева
теля газеты «Известия» А . Бовина 
«Вожди и массы», перепечатанную 
из журнала «Новое время». Статья 
«Поворотный пункт в истории пар
тии» доктора исторических наук 
Б. Губеладзе посвящается 85-й го
довщине второго съезда нашей пар
тии. Печатаются статья «Литератур
ная критика на рубеж е перестрой
ки» члвна-корреспондента Академии 
наук Грузик Э . Д ж авелидзе, очерк 
«Преображенный край» поэта Г. Ги- 
гаури о М ахарадэевском районе и 
другие материалы.

(ГРУЗИ Н Ф О РМ ).
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ФОЛЬКЛОР 
НАРОДОВ МИРА
Недаром говорится: •  пес 

не и танце живет душ а наро
да. Испокок веков в само
бытном национальном искус
стве выражают люди свои са
мые сокровенные мечты, чая
ния, надеж ды . Представителей 
разных стран мира, различных 
политических убеж дений, еди
ных а желании активно раз
вивать плодотворный обмен 
духовными ценностями, соб
рала гостеприимная Москва. 
12 августа в советской столи
це начался М еждународный 
фестиваль фольклора.

На нем присутствовали то 
варищи Воротников В. И., 
Лигачев Е. К ., Демичев П. Н ., 

,  представители советской об
щественности, М еж дународно
го комитета по организации 
ф олькло р и ы х  фестивалей 
(К И О Ф Ф ).

О т суровой тундры Аркти
ки до субтропиков Закавка
зья, от белорусского Полесья 
до знойных Каракумов и бе
регов Тихого океана —  на ог
ромной территории Советско
го С ою за в тесном содруж е
стве и общении живут десят
ки наций и народностей, от
личающ ихся по языку, укла
д у  быта, культуре. У  каж до
го —  свои песни, свои тра
диции. Но всех их объедини
ли на сегодняш нем праздни
ке любовь к искусству, стре
мление познакомить друзей  с 
сокровищницей фольклора.

О дну за другой представ
ляет диктор зарубежные д е
легации, приехавшие на ф ес
тиваль.

Аплодисментами встретили 
собравш иеся приветствие Ге
нерального секретаря ЦК 
КП С С  М. С . Горбачева участ
никам и гостям М еж дународ
ного фестиваля фольклора. 
Его огласил министр культу
ры С С С Р  В. Г. Захаров.

Красочная 'р адуга  фестива
ля в эти дни вспыхнет на ВДНХ 
С С С Р , в парках «Измайлово», 
«Сокольники», музее-заповед
нике «Коломенское», на пло
щ адях, улицах и проспектах 
советской столицы. В добрый 
путь, фестиваль народных та
лантов!

(ТА С С ).

« З А Р Я  В О С Т О К А » — :з с »

Ориентируясь на запросы трудящихся •  ВОЗВРАЩ АЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Находящийся в нашей республике секретарь Преэиди- 
Г Л ,ВГ Г °  Совета СС СР, депутат Верховного Совета 
Я т м Чхет<кого избирательного округа Не 180 Т. Н. 
Ментсшашаилм встретился со сеоими избирателями.

В М цхетском и Тианетском 
районах состоялись беседы с 
рабочими промышл е н и ы х 
предприятий и тружениками 
села, партийными и советски
ми работниками, представите
лями интеллигенции и молоде
жи. Разговор шел о деятель
ности Советов в условиях пе
рестройки, возрастании роли 
депутатов в решении важней
ших вопросов социально-эко
номического, хозяйственно
го, бытового и культурного 
строительства. Подчеркива
лось |  этой связи историче
ское значение X IX  партийной 
конференции, которая под
няла на новый качественный 
уровень функции Советов 
всех уровней — от местных 
до Верховного Совета С С С Р . 
О собое внимание уделялось 
задачам Советов в свете но
вых требований, превраще
ния их из органов представи
телей трудящ ихся в непосред
ственные органы масс.

В беседе с рабочими и 
служащими мцхетского завода 
«Промсвязь» были подняты 
некоторые аспекты работы 
предприятия при переходе на 
новые м етоды  хозяйствова
ния, совершенствований опла
ты тр уда  и радикального 
улучшения условй труда и 
быта производственн и к о в, 
подчеркивал а с ь необходи
мость направить главные уси
лия на создание в коллективе 
творческой атмосферы , ког
да каждый работник хорошо 
понимает, что от результатов 
его труда зависит престиж 
предприятия, его экономиче
ское и социальное благопо
лучие.

Об этом же говорилось во 
время посещения Мцхетского 
виноградарского , совхоза. Х о
зяйство с начала года пере
шло на хозрасчет и самофи
нансирование, И тем самым 
добилось улучшений многих 
экономических показателей. 
Так, за шесть месяцев ны
нешнего года досрочно вы
полнен план по сдаче молока 
государству. До конца года

дополнительно к нему будет 
произведено ещ е 200 тонн. 
Повысились и заработки. У 
виноградарей, к , примеру, 
они составляют ежемесячно 
в среднем 350 рублей. Каса- 
яс* вопросов дальнейшего 
развития новых ф орм  хозяй
ствования, труженики села 
высказывали мнение о целе
сообразности предоставить 
совхозу возможность самому 
р е в и зо в ать  часть своей про
дукции.

Находясь в районе Т. Н. 
Ментешашв и л и  осмотрел 
Дом-м узей Ильи Чавчавадзе 
в Сагурамо. Д иректор музея 
Ш . Осепашвили рассказал об 
экспонатах м узея , новых по
ступлениях от организаций и 
частных лиц*

В деловой, откровенной об
становке прошла встреча 
Т. Н. Ментешашвили с
жениками Тианетского рай

она. Во время осмотра стро
ящихся объектов райцентра- 
больницы, библиотеки, рассчи
танной на хранение 50 тысяч 
томов книг, а также посещ е
ния Д ома-музея М ирзы Ге
ловани, знакомства с работой 
детского  сада-яслей № 1 бы
ло подчеркнуто огромое зна
чение ускоренной реализации 
социальной программы пар
тии. Забота об удовлетворе
нии материальных и духовных 
з а п р о с о в  лю дей, отмеча
лось на встречах, должна 
стать всеобщ ей. О собенно 
необходимо добиться этого 
в трудовых коллективах и по Лрпилось 
м есту жительства. В ходе бе- проблем, 
сед  с рабочими и служ ащ и
ми Тианетского филиала кам
вольно-суконного комбината 
«Сабчота Сакартвело» выяс
нилось, в частности, что ещ е 
немало возможностей улуч
шения условий труда и быта 
работников используется сла
бо, сущ ествую щ ие производ
ственные площади загружены 
лишь частично, в то время 
как они предоставляют хоро
шие перспективы внедрения 
нового высокопроизводитель
ного оборудования.

Разговор о насущ ных про
блемах социально - экономи
ческого развития района был 
продолжен в актовом зале 
Тианетского райкома партии.

О тмечалось, что экономика 
района год от года крепнет, 
хотя достигнутые темпы еще 
(1е поспевают за современны
ми требованиями. Тем ие 
менее наметилось стабильное 
улучшение дел в аграрном 
секторе. К концу нынешнего 
года, по предварительным 
подсчетам, будут достигнуты 
наилучшие за последние 
двадцать лет показатели. Ес
ли, к примеру, ещ е несколь
ко лет назад надои от одной 
фураж ной коровы составляли 
1.000— 1.100 килограммов, и это 
считалось высоким достиж е
нием, то нынче борьба идет 
за 1.500, а у передовиков — 
за 2.000 килограммов молока. 
Темпы, достигнутые в кормо
заготовке, даю т основание 
полагать, что потребность в 
этом виде сельхозпродукции 

ТРУ" чрайон полностью удовлетво-

де других отраслей народно
го хозяйства. Вскрывая при
чины этих и других . недостат
ков, участники встречи от
м е ч а л и ,  что В О  М Н О Г О М  они 
вызваны живучестью старых 
форм и  методов хозяйствова
ния, присущих определенной 
части руководителей, безыни
циативностью многих тр удо
вых коллективов.

В ИНТЕРЕСАХ 
ДЕ ЛА

рит за счет собственных ре
сурсов.

Ритмично работает промы
шленность. За семь месяцев 
нынешнего года сверх плана 
произведено почти на семь и 
реализовано на тридцать про
центов больше продукции, 
полностью выполнены дого
ворные обязательства.

Соверш енствуется партийно
политическая работа по реа
лизации экономической ре
ф орм ы , углублению  процес
сов гласности и демократии 
во всех сф ерах жизни.

А  _Вместе с тем в районе на- 
немало серьезных 
требую щ их реши

тельных действий и объеди
нения усилий партийных, со
ветских и общ ественных ор
ганизаций. Год от года, к 
примеру, сокращ ается объем 
платных услуг, приходящ ихся 
на одного жителя района. 
Из-за низкой организации 
труда, недостаточного вне
дрения прогрессивных форм 
организации производства эта 
отрасль систематически не 
справляется с государствен
ными планами. Тяж елое ф и
нансовое положение и в ря-

Тепло встреченный собрав
шимися, выступил Т. Н. М ен
тешашвили. Отчитавшись 

выполнении своих депутат
ских обязанностей, он 4 рас
сказал об успехах, которых 
добивается страна в реализа
ции стратегического курса 
партии на революционное 
обновление всех сторон жиз
ни, подробно остановился на 
путях практического о сущ е
ствления решений X IX  Всесо
юзной конференции КП С С . 
Он подчеркнул, что а центре 
всей организаторской и по
литической работы надо по
ставить вопросы, связанные 
активизацией человеческого 
фактора, расширением прав 
трудовых коллективов. В этом 

О смысле важно без раскач.ки 
приступить к реализации одо
бренных партконференцией и 
июльским (1988 год) Плену
мом ЦК КП С С  решений по 
дальнейшей демократизации 
нашего общества. Заострив 
внимание, в частности, на пе
рестройке работы Советов, он 

отметил, что им предоставле
ны сегодня широкие полно
мочия по самому различно
м у кругу вопросов —  от уп
равления экономикой до  ре
шения вопросов, связанных 
удовлетворением конкретных 
запросов человека. Подход 
тут должен быть один— м ест
ной власти надо активно 
браться за решение всех воз
никающих вопросов на своей 
территории. Особая ответст
венность возложена на депу
тата. Именно он призван осу
ществлять новые функции в 
условиях решительного уси
ления роли Советов.

После , завершения встречи 
Т. Н. Ментешашвили провел 
прием избирателей.

(ГРУЗИ Н Ф О РМ ).

ЧТО ПОДСКАЗЫВАЕТ ПРАКТИКА

ВИНОДЕЛИЕ
КАЧЕСТВО

КЛАССИЧЕСКОЕ, 
-  ОТМЕННОЕ

Три дня в Кварели, в Киндзмараульском производствен
ном объединении Госагропрома республики продолжалось 
Всесоюзное совещание, посвященное дальнейшему совер
шенствованию производства высококачественных столовых, 
марочных вин и увеличению их поставок на экспорт. В нем 
приняли участие специалисты госагропромов республик За
кавказья, Средней Азин, Прибалтики, РСФ СР, Украины, Бе
лоруссии и Молдавии, представители ведущих предприя
тий страны, выпускающих винодельческую продукцию.

Корреспондент «Зари Востока» встретился с участниками 
совещания и попросил их поделиться своими впечатлениями.

Немаловажное значе н и е 
имеет и участие в м еж дуна
родных конкурсах вин. На по
следнем  из них, проходящ ем 
а Чехословакии, образцы, 
представленные нашей стра
ной, в том числе и грузин
ские, завоевали немало на
град. Но вместе с тем  мы с 
большей отчетливостью уви-

решение. Все участники сове
щания единогласно высказа
лись за регулярный созыв 
подобных встреч, но уже сов
местно с виноградарями. Ведь 
все усилия в винодельческой 
промышленности, направлен
ные на улучшение качества 
выпускаемой продукции, бу
д ут бесплодными без совер

дели собственные недостатки, шенствования сырьевой базы. 
Особо ставился на совеща- Необх°Димо со всей серьез-

ЕвгИьий СТОРЧЕВОЯ, 
заместитель начальника 
подотдела производства 

винограда, чайного 
листа и продуктов их 
переработки Госагро- 

лрома СССР.

—  Подобные совещания, 
крупномасштабные, ’с широ
ким охватом проблем и воп
росов, стоящих перед вино- 
дельчес к о й  промышленно
стью, уж е проводились в 
стране не раз. С выходом в 
свет постановления партии и 
правительства по усилению 
борьбы с пьянством и алкого
лизм ом  производство вино
дельческой продукции в об
щей сложности сократилось в 
стране почти на 200 миллио
нов декалитров. Полностью 
прекращ ен выпуск плодово- 
ягодных вин. Намного меньше, 
чем преж де, производим мы 
ординарных и крепленых вин. 
Б итоге потребление алкого
ля на душ у населения только 
за счет винодельческой про
дукции (я не имею в виду 
ликеро-водочные изделия) со
кратилось а стране в три ра
за, О днако это нельзя расце
нивать как поэтапное сверты
вание винодельческого про
изводства. Отрасль сущ еству
ет, отрасль производит про
дукцию , в раз так, то ее не
обходимо развивать и совер
шенствовать. Именно этой це
ли и было посвящено нынеш
нее совещание. Но опять-таки 
•го  проведение нельзя рас
ценивать как возврат к ста
рому, т . е. наращиванию объ- 
емов производства вино
дельческой продукции, 
нейшее развитие отрасли бу
дет осущ ествлено лишь за 
счет внутрмструктурмых изме
нений, посредством улучше
ния качества и расширения 
выпуска сухих, всех видов ма
рочных и шампанских вин. 
При эхом сохранится неиз
менным общий объем вало
вого производства продукции.

М естом проведения сове
щания не случайно выбрана 
была Грузия. Во-первых, по 
той простой причине, что 
республике — крек богатых 
винодельческих традиций^ кор
ми которых уходят ■ глубь ве
ков. Во-вторых, мвдо учиты
вать и то обстоятельство, 

что примерно 30 процентов 
мерочных вин, производимых 
» стране, и 50 процентов 
продукции, поставляемой не 
экспорт, приходятся на Гру
зию. Именно здесь сосредо
точена та технология, на кото 
рую мы должны ориентиро
ваться в части выпуска сто

ловых и всех видов мароч
ных вии. Сказанное не озна
чает, что в других респуб
ликах нет подобного опыта. 
Он есть, реально сущ ествует 
и. причем, у каждой респуб
лики. И собрались мы все 
вместе для того , чтобы по
делиться им, обобщить не 
только достигнутое, но и оп
ределить проблемы, вырабо
тать единый комплекс мер, 
направленных на дальнейшее 
развитие и совершенствова
ние отрасли.

Николай МЕХУЗЛА,
первый заместитель 

начальника Главного уп
равления по производству
к переработке винограда

Госагропрома Грузин
ской ССР.

— Опыт последних трех 
лет работы позволил нам 
в полной мере выявить те 
печальные ошибки, которые 
явились результатом погони 
за валом и «выигрышной» 
экономики предприятий ви
нодельческой промышленно
сти, приведшие к резко от
рицательным явлениям. Сей
час как никогда остро стоит 
вопрос в кратчайшие сроки 
решить вое накопившиеся 
проблемы.

На совещании речь шла 
именно о том , как поднять 
отрасль на очередную  каче
ственную ступень развития. 
Последнее, как отмечали я 
своих выступлениях участники 
совещания, достижимо при ус
ловии решения 'целого  ряда 
вопросов. И в первую оче
редь расширения сотрудни
чества с зарубежными парт
нерами. Нам необходим вы
ход на зарубежный рынок, 
необходимо иметь как мож
но больше совместных пред
приятий. В этом плане у  иас 
уж е есть определенный опыт. 
Взять , к примеру, производ
ственно-торговую ф ирм у «Са- 
меба» (бывший Свгареджой- 
ский завод экспортных и ма
рочных вин). У  нее налажены 
прямые контакты с Польской 
Народной Республикой. И эти 
связи день ото дня крепнут. 
Сейчас идеУ подготовка к соз
данию совместного предпри
ятия'. Предполагается и от
крытие совместной торговой 
сцти. Сотрудничество су
лит взаимную выгоду для 
обоих партнеров. Правда, у 
сагареджойцев на все идет 
гладко, однако накопленный 
опыт подсказывает, что при 
правильной постановке дела 
люб4|е трудности преодоли
мы.

кии вопрос о техническом пе
реоснащении винодельческой 
промышленности, без кото
рого немыслимо освоение) со
временных технологий. Не ос
тался без внимания и вопрос 
упорядочения ценообразова
ния (розничные цены на про
дукцию  виноделия не имеются 
В виду). Мы пересматриваем 
и условия стимулирова н и я 
предприятий с тем , чтобы на
целить их' на выпуск в пер
вую очередь высококачест
венной продукции.

В целом на совещании про
звучало много дельных пред
ложений по усоверш енство
ванию работы предприятий в 
новых условиях хозяйствова
ния. Важно и то, что очень 
конкретно, откровенно проте
кал разговор. Ш ла беседа 
единомышленников, у кото
рых схожие проблемы.

Алексей ЧЕРЕВ АТЕНКО, 
заместитель председа
теля Госагропрома Да
гестанской АССР, на
чальник объединения 

«Дагаино»:

—  В Кварели я во второй 
раз. Подобная встреча здесь 
проводилась в 1985 году, сов
пала она с выходом извест
ного постановления о мерах 
по усилению борьбы с пьян
ством и алкоголизмом. Пом
ню, как сегодняшний день, 
тогда нами владело чувство 
растерянности и неуверенно
сти, все задавались вопро
сом —  а что же будет даль
ше? А  дальше у нас были 
допущ ены грубейшие ошиб
ки, в частности, в Дагестане 
началась рубка виноградных 
плантаций. Уничтожили до д е 
сяти тысяч гектаров лозы . 
Разве это ие преступление? 
Однако вскоре пришло от
резвление, горячие головы 
поостыли, и начался поиск пу
тей для  выхода из создав
шегося положения. За  послед
ние три года мы- «повзросле
ли», можно сказать, повер
нулись лицом к тем пробле
мам отрасли , которые жизнь 
выдвинула на передний план.

Готовясь к совещанию, мы 
подготовили ряд предло
жений. Одно из них — соз
дание собственного печатно
го органа, что. несомненно, 
поможет нам лучш е знать 
положение дел в винодельче
ской промышленности. С ове
щание одобрило это предло
жение, и принято решение 
издавать специальный бю лле
тень в Кры м у. нй базе все
союзного научно-исследова
тельского института «Мага- 
рач».

И ещ е одно немаловажное

ностью подходить к вопросу 
улучшения сортового состава 
наших виноградников. В этом 
плане есть чему учиться у 
наших грузинских коллег. 
Примером мож ет служить и 
тот ф акт, что на расш ирен
ном заседании Центральной 
дегустационной комиссии ви
нодельческой промышленно
сти грузинские образцы по
лучили высокую оценку.

Андрей КЕПТИНЕ, 
начальник отдела ви
ноделия Госагропрома

Молдавской ССР:

— Среди главных вопро
сов, рассмотренных на сове
щании, был и вопрос' увели
чения поставок винодельчес
кой продукции на экспорт. 
Выход на зарубежный рынок 
возможен лишь при наличии 
высококачественных вин. Для 
последнего необходимо сов
ременное оборудование, по
купаемое за границей. Опять- 
таки нужна валюта. Снова 
получается замкнутый круг. 
О стается одно — создание 
совместных предприятий. В 
этбм направлении у нас, в 
М олдавии, налаживаются кон
такты с зарубежными ф ирм а
ми. К концу нынешнего года 
в Кишиневе, на базе научно- 
производственного объедине
ния «Яловены», будет созда
но совместное предприятие с 
партнерами из Западной Г ер- 
мании. В столице республики 
завершается строительство за
вода шампанских вин. На его 
базе также будет создано 
сбвместное предп р и я т  и е. 
УВке поступили предложения 
«А  фирм Австралии и Ф РГ.

Хочется сказать ещ е вот о 
чем. Д ля дальнейшего, раз
вития отрасли необходимо на
лаживать и углублять" контак
ты с зарубежными специали
стами. Приглашать их к нам 
в страну, самим ездить за 
опытом. К сожалению , пос
леднее почему-то не нахо
дит широкого распростране
ния. Более того, направляя 
свои образцы * на м еж дуна
родные конкурсы вин, спе
циалисты практически лишены 
права участвовать в них. За 
твор-нический образ жизни не 
д%ег нам возможности быть 
■ курсе того, что творится в 
мире. Все участники совещ а
ния выразили надеж ду, что и 
этот вопрос найдет свое ре
шение. Экономя, как гово
рится, на спичках, мы нано 
снм большой ущ ерб общ ему 
делу. Этому пора положить 
конец. \

В П 0 Л Е Т Е -  
« М 0 Л Н И Я -1 »

12 августа 1988 года в С о 
ветском С ою зе ракетой-носи
телем «Молния» осущ ествлен 
запуск очередного спутника 
связи «Молния-1». Спутник 
связи «Молния-1» предназна
чен для обеспечения эксплу
атации системы дальней те
лефонно-телеграфной радио
связи, а такж е передачи про
грамм Центрального телеви
дения С С С Р  на пункты сети 
«Орбиты».

Сеансы  связи через спут
ник «Молния-1» будут прово
диться в соответствии с на
меченной программой.

(Т А С С ).

В  газете «Заря Востока* в номерах 
от 11, 12, 13 мая 1988 г. была напе
чатана статья сотрудника редакции жур
налиста К. Амирэджиби под заголов
ком «Кто он, директор школы? Воспи
татель воспитателей, способный органи
затор или послушный исполнитель во
ли высокого просвещенского начальст
ва?»

В  статье рассказывалось о пробле
мах подбора, воспитания и расстановки 
руководящих кадров школы в свете ре
шений февральского (1988 г.) Пленума 
ЦК КПСС. Были приведены многочис
ленные примеры слабой работы ТУ НО 
и РОНО ряда районов города Тбили
си. отсутствия у некоторых директоров 
школ ясного понимания своей роли 
и функции в системе народнбго образо
вания в процессе перестройки школьно
го строительства, о медленном Прове
дении реформы в системе народного об
разования. Были приведены также мно
гочисленные факты правонарушений сре- 

ЛИ школьной молодежи.
Статья обсуждалась на собраниях кол

лективов школ. ТУНО и РОНО, в Глдан- 
еком, Орджоникидзевском, Сабурталин- 
ском, имени 26 комиссаров райкомах КП 
Грузии г. Тбилиси.

В ответах, полученных редакцией, от
мечается, что автор статьи в основном 
правильно осветила вопросы о недо
статках в проведении коренной пере
стройки школьного образования, о фор
мализме и серьезных недостатках в ра
боте педагогических к о л л  ективов, о 
фактах правонарушений среди учащих
ся школ, несовершенном стиле и мето
де управленческой деятельности орга
нов просвещения, слабой работе отдель
ных педагогов, отсутствии стройной 
системы в деле подбора, воспитания и 
расстановки педагогических кадров.

В  ответе ТУНО сообщалось/ что, ве
дя борьбу с беспринципностью, неком
петентностью руководителей педагогиче
ских коллективов, оно еще недостаточ
но работает над созданием четкой си
стемы воспитания руководителей нового 
типа, имеют место случаи выдвижения на 
руководящую работу неподготовленных 
работников.

Названная статья, как сообщается в 
ответе, еще раз обращает внимание на 
необходимость коренной перестройки 
всей деятельности школ по воспита
нию молодежи, изжигию формализма в 
деятельности органов просвещения и пе
дагогических коллективов; требует мак
симальной интенсификации профилакти
ческой работы по исключению фактов 
правонарушений в среде несовершенно
летних; призывает к дальнейшему со
вершенствованию стиля и методов уп
равленческой деятельности органов на
родного образования; нацеливает на все
мерную поддержку инициативы и твор
чества как отдельных учителей, так и 
целых педагогических коллективов.

В постановлении бюро Сабурталин- 
ского РК КП Грузии города Тбилиси, в 
частности, говорится, что факты, приве
денные в отношении директора 162-й 
средней школы члена КПСС Н. Ку- 
тателадзе, в основном подтвердились; 
она не обеспечила мобилизацию педа
гогического коллектива для осущест
вления задач школьной реформы. Решая 
кадровые перестановки в школе, допу
стила по отношению к педагогам Т. Ко- 
дуа, И. Амиранашвили и М. Авалиа- 
ни поспешность и неколлегиальность, не

учла мнение педагогического коллек
тива и профсоюзной организации, что 
повлекло за собой раздоры и кон
фликты между педагогами. В постанов
лении бюро райкома партии критикуется 
также РОНО и райком профсоюза ра
ботников просвещения Сабурталинского 
района, которые не смогли оздоровить 
нравственно-психологическую атмосфе
ру в школе и не установили строгий 
контроль за деятельностью ее админи
страции.

Таким образом, в ответах, получен
ных редакцией, в основном признаются 
злободневность и правильность постав
ленных статьей проблем. Вместе с тем 
редакция получила многочисленные пись
ма от директоров школ, педагогов, роди- 

. телей учащихся, в большинстве которых 
они, как и в пространном ответе ТУНО, 
высказывают и свое несогласие с пози
цией автора в оценке деятельности от- • 
дельных педагогических коллективов и 
их руководителей, ибо автор статьи, как 
они считают, в некоторых случаях про
явила субъективность и тенденциоз
ность.

Редакция тщательно перепроверила 
указанные в письмах факты и выясни
лось, что в процессе изучения проблемы 
журналист К. Амирэджиби не встрети
лась с коллективами некоторых школ, о 
которых шла речь в материале. Не ра
зобравшись глубоко в сути дела, она 
взяла, например, под защиту бывшего 
директора 79-й, а затем 175-й школы 
Е. Копалеишвили, которая на расши
ренном заседании ТУНО, состоявшемся в 
175-й средней школе с участием ее пед- ' 
коллектива, была освобождена от зани
маемой должности. Представители редак
ции вместе с первым секретарем Глдан- 
ского РК  КП Грузии А. Гоциридзе и се
кретарем РК Н. Тевдорадзе встретились 
с педагогическим коллективом школы. 
Примечательно, что подавляющее боль
шинство выступающих реЗко критиковали 
стиль и методы работы Е. Копалеишви
ли, подверглась критике и К. Амирэджи
би, которая до опубликования материала 
не встретилась с педколлективом, не 
учла его мнение. Райком партии и пед
коллектив школы считают, что Е. И. 
Копалеишвили как директор школы не 
отвечает современным требованиям.

К сожалению, журналист так же не
объективно подошла к оценке работы мо
лодого директора 163-й средней школы 
Т. Деметрашвили. Не согласно ТУНО с 
мнением журналиста и о деятельности 
директоров 79-й средней школы Д. Ста- 
ценко и 52-й школы К. Каландадзе, В 
ответе ТУНО подчеркивается, что оба 
директора пользуются авторитетом и до
верием в коллективах.

Исходя из вышеизложенного, редак
ция считает, что автор статьи К. Ами
рэджиби, в основном правильно осве
тила проблему школьного строительст- 
ьа, состояние подбора, воспитания и 
расстановки кадров, хода школьной пе- 
формы в г. Тбилиси. Но наряду с этим, 
она в оценке ряда фактов и анализе 
деятельности некоторых руководителей 
органов просвещения допустила ошибки, 
неточности, а порой и непозволитель
ную резкость, 'вызвавшие отрицатель
ную реакцию отдельных педагогичес
ких коллективов, родителей, ТУНО и 
РОНО, за что редакция приносит им 
свои извинения.

-  Пульс планеты

И Р А Н -И Р А К : БЛИЗОК КОНЕЦ ВОЙНЫ

I

НЬЮ-ЙОРК, 13 августа. (ТАСС). Генеральный секретарь 
Р О Н  X. Перес де Кузльяр в пятницу встретился с главным 
военным наблюдателем за прекращением огня между Ира
ном и Ираком генерал-майором Славко Йовичем (Югосла
вия).
Они обсудили вопросы, из Нью-Йорка на Ближний 

связанные с деятельностью  Восток. Он будет поперемен- 
группы военных наблюдете- но находиться в Багдаде н 
лей О О Н по урегулированию Тегеране, где размещ аю тся 
ирано-иракского конфликта, штабы группы военных наб- 
С сгласно  решению Совета лю дателей. К середине буду- 
Безопасности ООН эта группа щей недели контингент из 
форм ируется из представите- 350 офицеров прибудет а рай- 
лей 24 стран. В тот же день оны назначения, 
заместитель генерального се- Решение о прекращении ог- 
кретаря О О Н по специальным ня долж но вступить в силу 20 
политическим вопросам М. августа. Стоимость операций 
Гулдин встретился с  предста- группы военных наблюдате- 
витвлями этих стран и обсу- лей О ОН в течение первых 
дил стоящ ие перед группой шести месяцев определяется 
задачи, связанные с военны- в 74 млн. долларов. Д ля об- 
ми аспектами урегулирования, суждения вопросов, связан- 

В ближайшее время гене- ных с выделением средств на 
рвл-майор С . Йович вылетит деятельность группы, 16 ав

густа возобновляет работу 
42-я сессия Генеральной А с 
самблеи ООН.

В штаб-квартире О О Н  д е 
легация Ирака сообщила о 
новых случаях обстрела ирак
ских позиций иранской арти
ллерией. Представитель Ира
на опроверг это сообщение.

КАИР, 13 августа . (Т А С С ). 
Министр иностранных дел  
Египта Исмат Абдель М агид 
высказался за вывод всех 
иностранных ВМС из Персид- 
сксго  Балива после установ
ления А *и р а  м еж ду Ираном 
и Ираком. Он подчеркнул, 
что прекращение ирано-ирак
ской войны послужит норма
лизации обстановки в регио- 
не, будет способствовать ур е
гулированию на Ближнем 
Востоке.

— •  ИНФОРМИРУЕТ ОБЪЕКТИВ

Игоръ ПАШАЛИШВИЛИ, 
(Корр. «Зари Востока»). I -

#  ФРГ. По поступающим из Федеративной Республики сообщениям, в Западной 
Германии неуклонно растет число жертв «белой смерти». Согласно данным иссле
дований федеральной гражданской инициативы «Борьба против наркомании-80», толь
ко в первой половине 1987 года я стране вследствие употребления наркотических 
средств погибли 158 человек. Это на треть больше, чем было зарегистрировано за 
такой же период 1986 года. В настоящее время в Ф РГ насчитывается около 60 ты
сяч наркоманов. Однако, как подчеркивается в документе общества, эта цифра сильно 
занижена: на самом деле ■ Федеративной Республике число их в два-три раза больше. 

На снимке из западногерманского журнала «Шпигель»: полиция ищет наркотики.
Фотохроника Т А С С .

СОВЕТСКИЕ 
ИНСПЕКЦИОННЫЕ 
ГРУППЫ В ФРГ

БО НН, 13 августа, (Т А С С ). 
Четыре советские ■инспекци
онные группы, прибывшие в 
Ф Р Г  в рамках проведения ин
спекций по проверке исход
ных данных по советско-аме
риканскому Договору о лик
видации ракет средней и 
меньшей дальности, присту
пили сегодня к работе. Б 
соответствии с Договором по 
РСМ Д  они начали проверки 
ракет, пусковых установок и 
ряда других сооружений на 
американских базах в Ной- 
Ульм е и Хайльброине, где 
размещ ены ракеты «Пер
шинг-2».

ЗАЯВЛЕНИЕ ВИЦЕ- 
ПРЕЗИДЕНТА ФИЛИППИН

М АН И ЛА, 13 августа. 
( ТАСС) ,  Вице-президент Ф и 
липпин Сальвадор Лаурель 
сегодня обвинил президента 
Корвсон Акино а «некомпе
тентности» и призвал еа  у й 
ти В отставку. Он такж е пред
ложил провести новые выбо
ры. На пресс-конференции, 
состоявш ейся в субботу в 
филиппинской столице, Лау- 
рель сообщ ил, что направил 
в этой связи письмо прези
денту. Он объявил, что выхо
лит из состава правительстве 
Акино.

ЖЕРТВЫ ТЕРРОРА
БО ГО ТА , 13 а в г у с т е ,  

(Т А С С ). Ультраправы е терро
ристические группировки в Ко 
лумбии совершили новое пре
ступление против представи
телей патриотического сою
за — коалиции левых сил 
страны, в который входит и 
Колумбийская компартия. В 
районе М иранда, на севере 
департамента Каука , похищен 
один из руководителями мест
ного комитете сою зе^'Хааьер 
Кастильо. На состоявш ихся 
в марте выборах а местные 
органы власти он был из
бран депутатом  ассамблеи 
департамента.
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Строится 
новый завод

«За экологически чистую 
среду» , —  такое требование 
лбЖит в основе решения Ь 
строительстве нового лито- 
понного завода в Кутаиси. В 
ближ айш ие годы удастся вы
нести за черту, города вред
ное для окруж аю щ ей среды 
ныне действую щ ее произ
водство. П е р е  оначальная 
стоимость всего  комплекса, 
который долж ен войти в 
строй к 1992 году , — 48 мил
лионов рублей . Новое пред
приятие, мощностью 70 ты 
сяч тонн литопона в год, бу
д ет безотходным и экологи
чески чистым.

5& гравюр 
о Лермонтове

М ногое в Грузии связано 
с памятью  великого р усско
го поэта М. Ю . Л ерм онто
ва. П оэтом у именно Тби
лиси стал первым городом 
в стране , где экспонирова
лось несколько гравю р на 
дереве к кавказским поэ
мам М . Ю . Лермонтова в 
исполнении заслуж енного 
худож ника Кабардино - Бал
карской А С С Р  Гермаиа Паш- 
това.

И вот теперь художник 
заверш ил весь цикл гравюр 
по мотивам произведений 
русского  поэта. П ятьдесят 
торцовых гравю р отобрази
ли мотивы из его произве
дений «Черкесы », «Кавказ
ский пленник», «Каллы» 
«Измаил-Бей», «Аул  Бастуй- 

• Д ж и » ,  «Беглец», «Мцыри», 
«Д ем он».

Г. Паштов посвятил этот 
цикл предстоящ ем у 150-ле
тию со дня рож дения ве
ликого русского  поэта.

Воскресенье — 
день ярмарок

Госагропром Грузинской 
С С Р  в четырех^ городах-ку
рортах республики органи
зу е т  14 августа летние сель
скохозяйственны е ярмарки. 
Свы ш е 700 тонн разнообраз
ной продукции садов, о го
родов, полей завезут сель
ские труж еники отды хаю 

щим и ж ителям  Сухум и , 
Батуми, Кобулети и Гагра.

По сообщениям коррес
пондентов «Зари Востока» 
и ГРУЗИНФОРМа.

•  КОНТАКТЫ, СОТРУДНИЧЕСТВО

«Т Б И Л  И С И — А  Р И С»
Пять цифр, внесенных в Москве в регистрационный 

реестр ^иифмна СССР, ознаменовали рождение первого в 
столице Грузии совместного советско-французского пред
приятия «Тбилиси—Арис», Создано оно фирмой «Арис» и 
Грузинским политехническим институтом имени В, И. - Ле
нина.

В этой связи корреспондент 
ГРУЗИ Н Ф О РМ а попросил от
ветить на несколько вопросов 
ректора ГПИ, академика А ка
демии наук Груэии Т. Лола- 
д зе .

—  Как возникла идея обра
зования совместного пред
приятия!

— Ф ирм а «Арис», чей оф- 
ф ис разм естился в самом 
центре П арижа, на Елисей- 
ских полях, занимается по
среднической деятельностью  
в области вычислительной тех
ники и приборостроения. 6 
числе деловы х партнеров 
«Арис», |  частности, такие 
солидные ф ир м ы , как «Со
ни», «Ком эф ». Кстати , прези
дентом «Арис» является по
темок выходцев кз Грузии 
Ш алва Такаишвилн. Именно 
в беседе с ним, во время 
посещ ения ГПИ, и возникла 
идея создания совместного 
предприятия. Это предлож е
ние затем  было одобрено 
Совмином Грузии . Его распо
ряжением предусм атривается 
выделение необходим ого по
мещ ения, реш ение других 
практических вопросов.

—  Каким образом будет 
осуществляться упраяление 
совместным предприятием!

—  М инфин С С С Р  принял к 
сведению  учредительный до
кум ент, а именно договор , 
устав, а такж е технико-эко
номическое обоснование це
лесообразности возникнове
ния предприятия. Избрано его  
правление, им еется дирекция, 
образован уставной денежный 
ф онд . Конечно, он учитывает 
стримость зем ельного  участ
ка, здания, оборудования.

— Биография «Тбилиси—  
Арис» только начинается и, 
тем не менее, Что представ
ляет собой новое предприя
тие!

— Это своего рода научно- 
технический и учебный центр. 
Он займется разработкой ин
ж енерных проектов в области 
систем управления производ
ственными процессами, авто
матизацией и сервисным об
служиванием вычислительных 
комплексов. Появление «Тби
лиси— Арис» преследует цель 
взаимовыгодного использова
ния научно-технического по
тенциала и управленческого 
опыта ГПИ, более полного 
удовлетворения потребностей 
С С С Р  и Ф ранции , других 
стран а продукции и услугах

в области применения вычи
слительной техники. Уж е > 
первый год совместной дея
тельности французская сторо
на гарантирует заказы  как 
минимум на 3,5 миллиона 
франков.

—  Отсюда очевидна вэаи- 
мовыгодность вашего сотруд
ничестве... ,

— Несомненно. С каждым 
годом  растет объем м еж ду
народных поставок вычисли
тельной техники. А  вот с их 
обслуж иванием, ремонтом д е
ло обстоит слож нее. Зару
бежным фирмам совсем не 
просто каждый раз команди
ровать, направлять для этого- 
своих специалистов. Поэтому 
«Тбилиси—Арис» предлагает 
гарантийное и послегарантий
ное обслуж ивание, проведе
ние пусконаладочных работ, 
связанных с применением вы
числительных комплексов и 
техники, поступающей с Запа
де в С С С Р , а такж е в стра
ны СЭВ .

Конечно, все это не поме
шает совместному предприя
тию самом у заниматься раз
работкой программного обе
спечения продукта д ля  авто
матизированной систем ы уп
равления технологическими, 
производственными процесса
ми. Кроме того, в научно- 
техническом , учебном цент
ре , оснащенном соврем ен
ной вычислительной техни
кой, планируется обучение 
представителей раэлич н и х  
ведомств и организаций, ча
стных лиц.

И, наконец, — это , пожалуй, 
сам ое главное — совместное 
предприятие намерено осво
ить промышленную сборку 
персональных компьютеров, 
которы е сегодня так нужны 
наш ему народному хозяйству, 
систем е образования, учеб
ным заведениям .

—  Значит, у «Тбилиси— 
Арис» будет немало валют
ных заказов!

— Помимо всего прочего, 
предприятие собирается по
пуляризировать и реализовы
вать лицензии на наиболее 
эф ф ективны е разработки ин
ститута, в частности, уникаль
ные станки; приборы, конт
рольные устройства. Кстати, 
осенью  мы ж дем представите
лей ряда крупных иностранных 
корпораций.

•  Ф А КТ КРУПНЫМ ПЛАНОМ

ВРЕМЕН ВОЛНУЮЩАЯ СВЯЗЬ
В далекие времена жили люди, впервые объединившие

ся е племя «покорителей огня» —  металлургов, говоря 
по-современному. «Халиби» называли их в древности.

И вот, совершив путеш ест
вие, каж ется , не только в про
странстве (из Г руэии не. У к 
раину), но и во времени, «Ха- 
либи» неожиданно вписались 
е пейзаж  самого юнбго горо
да нашей страны —• Слввути- 
ча.

О том , что потомки древКих 
грузинских м еталлургов в Ру- 
стави у с п е ш Л  варят м еталл, 
давно известно у нас ив У к 
раине, но не знали зд есь , что 
они ещ е хорошие музыканты 
и артисты , бережно хранящ ие 
искусство предков. И теперь 
«Хелиби» —  народный ан
самбль грузинской песни и 
танце Д ом а культуры  Рустав- 
ского  м еталлургического  за
вода — это ярко доказал . И 
не только яркостью своих 
«картули чоха», благозвучными 
древним и пендури и села- 
м ури , но, преж де всего , от
точенной пластикой танцев и 
богатой полифонией грузин
ских м елодий .

—  Н у , наконец, я доме по
бывал! —  взволнованно ска
зал после первого концерта 
ансамбля один из зрителей — 
прораб  Георгий Гугева, кото
рый не самом деле не о тлу
чался из Славутиче уж е пол- 
года. Но такова силе и при
тягательность танца, мгновен
ие перенесш его его на роди
ну. Точно так же могли ска
зать др уги е  посланцы Г руэии, 
продолж аю щ ие строить город 
энергетиков.

Зрители становились бук
вально соучастниками кон
церта, друж но вступая со 
своей хоровой партией апло
дисм ентов . А  некоторые пес
ни, квк, например, «Сулико»,

вместе с артистами пел весь 
зал.

На следую щ ий день танец 
и песня вышли прямо на ули
цу — сценой стал сам тби-

водитель ансамбля Важа Ку- 
сикашвили начинал зд есь  как 
солист и лишь на несколько 
лет отлучался на проф ессио
нальную сцену.

Не случайно зем ляки —  
строители и местные жители 
пригласили ансамбль из Ру- 
стааи приехать в Славутич

лисекий квартал, который про
долж аю т возводить строители 
из Д С К-5 столицы Грузии и 
их земляки из П одзем строя. 
Вместе со строителями были 
зрителями и* новоселы , уж е 
живущие а семи домах квар
тала, причем, некоторые на
блюдали панораму концерта 
прямо с балконое своих квар
тир.

Приятно было узнать в раз
говорах после выступлений, 
что многие участники работа
ют в ансамбле с детства. Так, 
двадцативосьмилетний Гоча 
С хиладзе — полжизни а «Ха
либи», да и нынешний руко-

ещ е раз на первый День го
роде — праздник, который 
грянет здесь осенью. Так что 
новая желанная встреча — 
не за горами.
■3

Станислав БОНДАРЕНКО. 
(Корр. газеты «Вечерний 
Киев»), 
г. Славутич.

ф Народный ансамбль «Ха
либи» г. Рустевн у строителей 
мз Грузии.

Ф о то  Владимира Саврама.

•  Гастроли

УСПЕХ БОЛЬШОГО 
Т Е А Т Р А

С большим успехом прохо
дят в Италии гастроли балет
ной,  труппы и оркестра Госу
дарственного академического 
Большого театре Сою за С С Р . 
После выступлений в Венеции, 
Болонье и Л уго  артисты про
славленного коллектива впер
вые побывали на Сицилии. 
З десь  они показали балет Гла
зунова «Раймонда» в поста
новке Ю рия Григоровича. Ты
сячи зрителей, собравшихся в 
театре «М ассимо» в Палермо, 
восторженно приветствовали 
советских мастеров сцены. Как 
отмечает агентство А Н С А , «мо
сковским ' артистам удалось 
создать неповторимую мозаи
ку танца, подтвердившую ве
дущ ие позиции Большого те
атра в мировом балетном ис
кусстве».

к р и ти к и  особенно выделяют 
мастерство Нины Ананиашви
ли, И река М ухамедоаа и А н д 
риса Лиепы, представляющ их 
в Италии новое поколение ар
тистов «большого балета». О д 
новременно пресса подчерки
вает, что успех в Палермо был 
достигнут благодаря высоко
му классу всех артистов, м у
зыкантов, технического персо
нала.
• После выступлений на С и

цилии Большой театр примет 
участие а общенациональном 
празднике газеты  итальянских 
коммунистов «Унита» во Ф л о 
ренции. (Т А С С ).

•  СПОРТ

Попутного Петра

ОТЗОВИТЕСЬ,
ВЕТЕРАНЫ!

Своих однополчан, с .кото
рыми в октябре-ноябре 1941 
года призывался Кутаисским 
горвоенкоматом , а затем от
правился на ф ронт в район 
г. Керчь, разыскивает Ш ус- 
теркац А . А ., проживающий 
по адресу : .225710, Брестская 
обл ., г. Пинск, пл. Ленина, 8, 
кв. 28.

Ветеранов 535-го истреби- 
тельио - противотанкового ар
тиллерийского полка 21-й ар
мии, знавшего командира ог
невого взвода лейтенанта Мо- 
исеенко А лександра Василь
евича, погибшего в боях на 
подступах к С талинграду, про
сит отозваться М оисееико 
Г. А ., проживающий по адре
су : 349240, г. Антрацит Во-
рош иловградской обл., ул . 
М усоргского , 10, кв. 1.

Летняя навигация для крей- 
серско - гоночных пасусных 
яхт подходит к завершению, 
но парусники Грузии продол
жаю т ее . Они принимают уча
стие в престижных соревно
ваниях, проводят научно-ис
следовательские работы.

Ф лагм ан парусников Гру 
зии — яхта «Колхида», при
надлеж ащ ая Потийскому мор
ском у торговому по’рту, 1С 
августа стартовала в О дессе  
в состязаниях Черноморской 
регаты , проходящ ей по мар
ш руту О десса— Сочи—-Ялта. 
Вместе с ней в этих пре
стижных соревнованиях высту
пает парусник из .Батуми .« А д 
жария», недавно вернувший
ся из Болгарии.

Ещ е одна яхта — «Иберия», 
приписанная Батум скому пор
ту и укомплектованная науч
ными сотрудниками и студен 
тами Тбилисского государст
венного университете, прово
дит научно-исследовательские 
работы по марш руту Батуми— 
Сочи— Батуми по теме «Рек
реационное природопользова
ние и перспективы развития 
туризм а до 2010 года на 
Черноморском п о б е р е ж ь е  
Грузии». По ходу работ у 
экипажа возникла более ост
рая проблема —  загрязнение

морской акватории и охрана 
морского побережья и пля
жей, которую  они сейчас раз
рабатывают. *

Летняя навигация закончит
ся в начале сентября, но яхт
смены Грузии будут бороз
дить морские просторы до 
наступления зимы. У  них 
большие планы на будущ ее. 
Это участие в регатах и экс
педициях в Болгарии, Г ре- 
цим, Ю гославии, не Кипре.

Тенгиз ДЖАНДЖГАВА, 
капитан яхты «Иберия».

С Т А Р Т  ВО Ф Р А Н Ц И И
Во Ф ранции стартовал пер

вый розыгрыш Кубка мира по 
регби среди студентов. Совет
ская команде встречалась с 
регбистами Новой Зеландии и 
одерж ала победу со счетом 
9 : 3 .  Все эти голы в сборной 
С С С Р  забрл представитель на

шей республики Нугзар Дзаг- 
нидзе.

Д ве игры в этой же группе 
провели шотландцы. Они про
играли англичанам — 9 : 1 6  и 
победили итальянцев — 2 3 : 10. 
Итальянцы потерпели пораже
ние такж е от новозеланцев — 
1 0 : 29.

Т У Р Н И Р Н А Я  О Р Б И Т А
ШАХМАТЫ. На муж ском 

чемпионате С С С Р  в М оскве 
состоялось- доигрывание отло
женных партий. Карпов .побе
дил Гуревича, Эйнгорн —  Бе
лявского. Вничью сыграли 
Смыслов — Вфвнян, Э льввст— 
Ю супов и Свлов — Смирин. 
Лидирую т сейчас Касперов и 
Карпов, набравшие по девять 
очков.

ВЕЛОСПОРТ. На берегу С е
вана стартовали всесою зные 
соревнования шоссейников. В 
групповой гонке на 223 кило
м етра победу одерж ал вело

сипедист из Тарту Рихо С уун . 
Вторым был Дмитрий Конышев 
(Горький), третьим —• Николей 
М инде (Николаев).

ВОДНЫЕ ЛЫЖИ. В О сло про
ведено первенство Европы по 
двум возрастным группам — 
до 15 и до 17 лет. Во второй 
из них победу одерж ала сбор
ная С С С Р , выступавшая в со
ставе: Ю . Громыко (М инск), 
Д . Пивоварова (М осква), Г. Пе- 
трухин (Тбилиси) и Н. Иванова 
(Дубна).

Н и ч ь и
на выезде

Сыграны матчи 25-го тура 
чемпионата С С С Р  по футболу 
среди команд первой лиги. 
Представители нашей респуб
лики выступали в гостях и за
вершили свои встречи вничью. 
Ланчхутская «Гурия» играла в 
Симферополе с «Таврией». 
Матч закончился со счетом 
1 : 1 .  Это четвертая ничья гру
зинской команды, у которой 
сейчас 28 очков. Ланчхутцы 
находятся на четвертом месте 
в турнирной таблице и на два 
очка отстают от футболистов 
Ц С К А , которые в нынешнем 
туре на своем поле победили 
«Пахтакор» — 3 : 0 .

Динамовцы Батуми встреча
лись с ярославским «Шинни
ком». И здесь ничья — 2 : 2 ,  
которая для аджарской коман
ды третья. У  нее 17 очков. Д и
намовцы несколько сократили 
разрыв в очках с никополь
ским «Колосом», который в го
стях проиграл орджоникидзав- 
скому «Спартаку» — 1 :2  и 
остался с 18-ю очками, а за
порожский «М еталлург» —  то
же аутсайдер —  в гостях на
нес поражение одному из ли-, 
деров— ставрЪпольскому «Ди
намо» —  2 :1  и набрал 20 оч
ков. О держ ала победу и 
пермская «Звезда», замыкаю
щая турнирную таблицу. Она 
выиграла на своем поле у або- 
еянского  «Котайка» —  3 : 2 и 
имеет сейчас 16 очков.

Продолжает продвигаться 
вперед лидер чемпионата 
С С С Р  — душанбинский «Па
мир». Правда, на этот раз он 
сдвинулся на полшага, сыг
рав вничью в гостях с кеме-< 
ровским «Кузбассом» — 0 : 0 .
У тадж икских футболистов 38 
очков после 24 встреч. Они 
уверенно лидируют а чемпио
нате, опережая идущих на вто
ром месте динамовцев Став
рополя на семь очков. ^

Остальные встречи тура за
вершились так: «Ротор» —
«Даугава» — 1 : 0 ,  СКА (Ро
стов) — С К А  «Карпаты» —
0 :  2, «Геолог» — «Кубань» — 
3 : 0 .  •

Следую щ ий тур  состоится 
завтра, 15 августа. Динамовцы 
Батуми сыграют в Симферопо
ле, а «Гурия» — в Ярославле.

Редактор Н. ЧЕРКЕЗИШВИЛИ.

о б ъ я в л е н и я
ИНСТИТУТ 

ТЕХНИЧЕСКОГО ТВОРЧЕСТВА 
И ПАТЕНТОВЕДЕНИЯ 
ПРИ ГРУЗИНСКОМ  

РЕСПУБЛИКАНСКОМ  
СОВЕТЕ ВОИР 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ 
слушателей не 198В-1989 

учебный год

НА ФАКУЛЬТЕТЫ: 
«М етоды технического твор
чества», «Патентоведение» и 
«Экономика изобретательстве 
и рационализации» (грузинский 
и русский секторы).

Срок обучения — два года, 
занятия проводятся в неделю 
два раза, е нерабочее время 
(в основном в субботу и вос
кресенье).

В институт принимаются ли
ца, имеющие высшее или сред
нее специальное образование, 
и студенты старших курсов 
высших учебных заведений и 
техникумов.

Преимущ еством при поступ
лении пользую тся изобретате
ли, рационализаторы, новато
ры производства, научные ра
ботники, активисты ВОИР, ра
ботники БРИЗ-ов, информаци
онных и патентных подразде
лений.

Институт имеет учебно-кон
сультационные пункты а С уху
ми, Батуми, Кутаиси и Гур
джаани.

Прием заявлений — до 20 
сентября 1988 года.

Поступающие предоставляют 
в ректорат института следую 
щие документы :

Заявление и рекомендацию 
с места основной работы, под
писанную руководителем пред
приятия (оргенизации) и пред
седателем первичного совета 
ВОИР (бланки заявления и ре
комендации следует получить 
в ректорате ГИТТП-а).

Четыре фотокарточки (р аз
мером 3 x 4  см), заверенные 
организацией.

Автобиографию .
Копию документа об обра

зовании.
Остальные д о к у м е н т ы  — 

членский билет ВОИР, автор
ские свидетельства на изобре
тения и удостоверения на рац
предложения (если таковые 
имею тся) предоставляю тся лич
но при сдаче заявления и со
беседовании.

Собеседование с поступаю -„ 
щими в институт будет прове
дено 25 сентября сего года с 
16 до 20 часов и 26 сентября 
с Ю до 18 часов в здании Ин
ститута ф изкультуры , в ауди
ториях №№ 401, 402 (пр. Чав- 
чавадзе, 49).

Начало занятий — 9 октяб
ря 1988 г. в 10 часов утра.

Адрес ректората Грузинско
го института технического твор
чества и п а т е н  товеденмя: 
г. Тбилиси, 380012, ул. Челюс
кинцев № 14, III этаж. Теле
фон: 34-06-58.

♦
ПРИГЛАШАЕТ «СЕМЕЙНЫЙ» 

УНИВЕРМАГ

Экспериментальный универ
маг «Осиаури», который рабо
тает на принципах семейного 
подряда, самофинансирования 
и полной самоокупаемости, 
давно завоевал популярность 
среди покупателей благодаря 
внимательному обслуживанию 
и широкому ассортименту то
варов.

Сам ы е разнообразные това
ры —  трикотаж , обувь, готовая 
одеж да, галантерея и другие 
товары как отечественного, так 
и импортного производства — 
завозятся в универмаг непо
средственно с торговых баз 
Цекавшири. Заключены дого
вора на поставку товаров с от
дельными министерствами, ве
домствам и и кооперативами.

Универм аг расположен близ 
автострады в с. Квитири (Ха- 
шурский райпотребсоюз). 

Д О БРО  П О Ж АЛО ВАТЬ!

Грузкоопреклама.
♦

«ФОТОН» И «НОТА» — 
на выставке-продаже 

с 22 по 31 августа в магазине 
«Культхозтовары» / 

(ул. Гулне, 1| •

Телевизор цветного изобра
жения «Ф отон Ц-276» — это 
естественные краски, четкое 
изображение, высокая надеж 
ность! *

Присутствующ ие на аыства- 
ке-продаже специалисты Сим
феропольского завода-изгото- 
аителя ознакомят покупателей 
с технической характеристикой 
модели, помогут в выборе.

Цена — 720 руб.
М агнитофон «Нота-225 сте

рео» (ПО  «Луч» г. Новосибир
ске) можно приобрести на вы
ставке-продаже за наличный 
расчет и в кредит.

Срок гарантии — 1 год.
Цена —  390 руб.

Д О БРО  П О Ж АЛО ВАТЬ
НА ВЫ С ТА ВКУ-П РО Д А Ж У!

Грузинское 
рекламное агентство.

А Ф И Ш А  Д Н Я
ТЕЛЕВИДЕНИЕ

на 14 августа
М ОСКВА

П О  П Е Р В О Й  П Р О Г Р А М М Е .
9.00 — Н овости . 9.15 — Р у н и ч е 
с к а я  ги м н а с т и к а . Г0.00 — «Р у ки  
с о з и д а ю щ и е » . Д о к у м ен тал ь н ы й  те 
л е ф и л ь м . 10.20 — « С п ортл ото» . 
10.30 — « Б у д и л ь н и к » . 11.00 — С л у 
ж у  С о в етско м у  С ою зу! 12.00 —
•  У тр е н н я я  п о ч т а » . 12.30 — К луб  
п утеш е ств ен н и к о в . 13.30 — М узы 
к а л ь н ы й  ки оск . 14.00 — С ел ьски й  
ч а с . 15.00 — З д о р о в ь е . 15.45 — В.-А . 
М о ц ар т  — С о н а та  д л я  ф а го т а  и 
в и о л о н ч е л и . 16.05 — К урсом  XIX 
п а р т к о н ф е р е н ц и и . С трои тел ь . 16.30— 
П есен н ы е встр еч и  в О м ске. 18.00 — 
М ин уты  п о эзи и . 18.05 — Д о к у м е н 
та л ь н ы й  ф и л ь м  « Ж и в а я  п л а н е т а » . 
5-н с е р и я . 19.00 — М еж д у н а р о д н а я

п а н о р а м а . 19.45 — Х удож ественны й  
те л еф и л ьм  « Г р а ж д а н с к и й  и ск» . 1-я 
и 2-я сер и и . 22.00 — В ремя. 2 2 .4 0 -  
Все си м ф о н и и  П . И. Ч айковского . 
С им ф ония 2А 6 . 23.40 — Ф утболь
ное о б о зр ен и е .

ПО В Т О Р О Й  П РО ГР А М М Е .
9.15 — П р о гр ам м а  « М ы сль» . «А ри
с т о тел ь  из Б о л о н ь и » . Н аучно-п о
пул ярн ы й  ф и л ь м . 9.30 — П ортреты . 
И. С. Н и ки ти н . 10.25 — « Э руд и т» . 
Н ау ч н о -п о п у л яр н ы е ф и л ьм ы : «М у
з а  ф о т о гр а ф и и » : « В зг л я д » . 11.10— 
Д о м а ш н я я  а к а д е м и я . 11.40 — « П о 
таен н ы й  м ир  п о ч вы » . Н аучн о-п оп у
л ярны й  ф и л ь м . 12.00 — Р у сск ая  
речь. Ц ен а  с л о в а . 12.30 — К луб пу
теш еств ен н и ков . 13.20 — «К оротко 
о р а з н о м » . 13.30 — Н а у к а : теори я , 
э к сп е р и м ен т , п р а к т и к а . 14.00 — Ф и
л о соф ски е б ес ед ы . М ир со зн ан и я . 
В п ер е д ач е  у ч а ств у ю т  п рези д ен т  
Ф и лософ ского  о б щ е с т в а  С С С Р  а к а 
д ем и к  И . Т. Ф рол ов , ч л ен -коррес
п он ден т АН С С С Р  В. С. Степин, 
д о к то р  ф и л о со ф ск и х  наук Н. В.

М отрош илова . 15.00 — Ф ильм  — 
д е т я м . « Л я л ь к а -Р у с л а н  и его  д руг 
С а н ь к а » . 16.10 — З а  б езо п асн о сть  
д в и ж е н и я . 16.15 — П. Б ом арш е 
«Б езум н ы й  ден ь , или  Ж ен и тьб а  
Ф и гар о » . Ф и л ь м -сп ек так л ь  М осков
ск ого  а к ад ем и ч еск о го  т е а т р а  са ти 
ры , В переры ве (17.50) — Р ек л а м а . 
19.10 — Т елеви зионн ы й  м у зы к а л ь 
ный аб о н ем ен т . «О б и сп о л н и те л ь 
ск ом  и ск усстве» . В стреча с  Б. Тев- 
л и н ы м . 19.55 — В. А ста ф ь ев  « З а 
т е е й » . Ч и тает  ав то р . 20.20 — Кон
ц ерт Н. Ш аховской (в и о л о н ч е л ь ).
21.15 — «В стречи на Б А М е». 21.50— 
М ул ьтф и л ьм  д л я^  в зр о сл ы х . 22.00 — 
В ррм я. 22.40 — «С л езы  к а п а л и » . 
Х удож ественны й  ф и л ь м . 00.05 — 
В олейбол . М уж чины .

ТБИЛИСИ ;
ц о  П е р в о й  п р о г р а м м е .

9.20 — Грузинский д о к у м е н тал ь н ы й  
те л еф и л ьм  «С ем ей н ая  тр а д и ц и я » .
9.45 — С добры м  утром ! В оскрес

ная  м у зы к а л ь н о  - р а зв л е к а т е л ь н а я  
п р о гр а м м а . 10.30 — К иноаф и ш а.
11.00 —_ XIX В сесою зная п ар т к о н 
ф ер ен ц и я . Р е а л и зм  перестрой ки . 
«Х озяйственн ы й  м ех ан и зм : новш е
ст в а , п р о б л е м ы » . 11.30 — В дни 
ш кольн ы х к а н и к у л . Телевизионны й 
ки н озал  д л я  ю н о и м ства . Г р у зи н 
ский х у д о ж еств ен н ы й  ф ильм  « К а 
н и к у л ы » . 12.40 — В оскресная вы 
с т а в к а . 12.45 — Н ародн ое творче
ство . 13.10 — Л и тер а ту р н ы й  театр .
14.00 — Г рузинские эстрад н ы е м е 
л оди и . 14.40 — 'В о ск р ес н ая  в ы с тав 
ка . 14.45 — В естник . 15.15 -  На 
вечере п а м я т и  Г. Н ей га у за . 16.50 — 
XIX В сесою зная п ар тко н ф ер ен ц и я . 
Р еал и зм  п ерестрой ки  — соц сорев н о
ван и е  — на новую  ступень  (п о в т о р 
н о ). 17.50 — Д е н ь  строи тел я . 18.20— 
Советы  м ол оды м  м ат ер ям . 19.00 *— 
М еж д у н а р о д н а я  п ан о р ам а  (М ).
19.45 — Ш к а ту л к а  ск азо к . 20.00 — 
М оам бе. 20.35 — Трудн ы е годы  к о л 
л е к т и в и за ц и и . 21.35 — К онцерт.
22.00 — В рем я. 22.40 — Ф >тбол.

Ч ем п и о н ат  С С С Р: .« Д н е п р »  (Д н е 
п р о п етр о в ск ) — «Д и н ам о »  (Т б и л и 
с и ) . В идеозапи сь  И тай м а м атч а  
о т  13 а в гу ст а . 23.40 — Ф утбольное 
о б о зр ен и е  (М ).

РАДИО

• ' на 14 августа
П О *  П Е Р В О Й  П Р О Г Р А М М Е . 

6.04. 11.00. 17.00. 19.30 и 23.55 —
П о сл ед н и е  и звести я . ‘ 6.15 — Т р у 
ж ен и к ам  с е л а , к о н ц ер т . 7.04, 9.06. 
16.00. 18.00. 20.00. 23.00 и 00.50 — 
П о сл ед н и е  известия (М ). 7.18 и 
7.40 — У частн и кам  т р у д о в о г о . с е 
м ест р а . У тренний к он ц ерт. 7.55 — 
С тр а н и ч к а  поэзии . И . Ч а в ч а в а д зе .
8.15 — П ознана гел ь и о -р а зв л е к а  тель
н ая  п р о гр ам м а д л я  м о л о д еж и . 9.15 
и 9.23 — о б з о р  р есп у б л и кан ски х  
г а з е т . 9.30 — Р а д и о га зе т а  «П ионер 
Г р у зн и » . 10.15 — И з ф он дов  р ади о . 
10.(5 — Г рузинские н ар о д н ы е  п ес

ни. 11.15 — «П и о н ер ская  зорька»  
(М ). 11.40 — « П ри м ер  поколений» . 
«Н н ко  Н и к о л ад зе  и « В и тязь  в тиг
ровой ш к у р е» . 12.10 — П. Ч ай ков
ский . «Е вгений О неги н» . 13.01 — 
Время, со б ы ти я , л ю д и  (М ). 13.30 — 
Н а пиц ун дском  ф е ст и в ал е . «Н оч
ны е с е р е н а д ы » . 14.30 — «Ф и зк у л ь 
тура и с п о р т » . Р а д и о ж у р н а л .
15.00 — К онцерт др у ж б ы  (и з  Е ре
в а н а ) . 15.30 — П рограм м а « З д о р о 
вье » . 15.45 — П оет Я. Й о л а . 16.30— 
М еж д у н ар о д н ы е о б о зр е ва тел и  за 
«круглы м  стол ом »  (М ). 17.15 —
Д ет ям . Р ад и о п о стан о вк а  «Б еднн е- 
р а » . 18.15 — П рограм м а р а д и о 
стан ц и и  «Ю ность» (М ). 19.00 — 
К ам ерны е п рои зв ед ен и я  С. Ц и н ц а- 
д зе . 20.46 — Г р у зи н ск ая  н ар о д и * я  
м у зы к а . 21.00 — А. Г ац ерел и я . 
« Ш ам и л ь » . И ад и оп остан овк а. 21.49— 
И. Б ах . П рел ю д и и  и ф уги . 22.00 — 
«Б еседа в со п р овож ден и и  м узы ки» . 
В оскресная п р о гр а м м а . 22.30 — Ин
ф орм ац и он н ы й  вы пуск. 23.30 — Ве
черние м ел оди и

ПОГОДА
на 15 и 16 августа

В ЗА П А Д Н О Й  Г Р У ЗИ И  о ж и д а 
ется  п ер ем ен н ая  о б л ач н ость , м е 
стам и  н еб ольш ие к ратковрем ен н ы е 
д о ж д и , ветер  с л аб ы й . Т ем п ература 
в н и з и н а х :  ночью  4 .1 5  4-20
град усов , дн ем  4 .2 8  4_33 гр ад у са . 
В г о р н ы х  р ай о н ах : ночью  4-13  
4 .1 8  град усов , дн ем  4_26 4 .3 1  г р а 
д у с . В в ы с о к о г о р н ы х  р а й о 
н а х : ночью  4 -6  4 - И  град усов ,
днем  4 .1 8  4 .2 3  гр ад у са .

В В О С Т О Ч Н О Й » Г Р У ЗИ И  — пе
р ем ен н ая  об л ач н о сть , м естам и  к р а т 
коврем ен ны е д о ж д и , в етер  сл абы й . 
Т ем п ер ат у р а  на р а в н и н а х :  но
чью  4 .1 3  4.18  гр ад у со в , днем  4.26 
4 .31  гр ад у с . В г о р н ы х  р ай о 
н а х : ночью  4- 1 1  4 -16  град усов,
дн ем  4 .2 1  4 .2 6  гр ад у со в . В в ы 
с о к о г о р н ы х  р а й о н а х ?  ночью 
4 6  4 . 1 1  гр ад у со в , днем  4 .1 5  4  20 
град усов .

В ТБИЛИСИ 14 ав гу с т а  — пе
р ем ен н ая  о б л ач н ость , без» осадков , 
ветер  сл аб ы й . Т ем п ература  в о зд у 
ха 4 .3 0  4 .3 2  гр ад у са .

Адрес 
редакции:

3 8 0 0 0 8 , Т б и л и с и -8 , 
пр. Руставели, 42. 

Телефоны:
отд ал  писем  — ■ 93-13-54

* М42-11
отдел объявлений — 93-93-94
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